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Secondo la perizia psichiatrica,
disposta dal tribunale per i
Minorenni di Roma, il giovane di
origini cingalesi che, il 28 giugno
scorso, ha ucciso Michelle Causo,
la 17enne lasciata poi cadavere su
un carrello della spesa in zona
Primavalle, a Roma, è “capace di
intendere e volere”. Il particolare
è emerso ieri nell’udienza - a cui
erano presenti il padre e la madre
della vittima assistiti dall’avvoca-
to Antonio Nebuloso e Claudia
Di Brigida -, in cui è stato ascolta-
to il giovane imputato per il
quale è stata esclusa qualsiasi
infermità. Il ragazzo, reo confes-
so, è accusato di omicidio aggra-
vato dalla premeditazione, occul-
tamento e vilipendio di cadavere.
Mi aveva detto “facciamo matri-
monio e i documenti”. Così Adil
Harrati, imputato nel processo
per l’omicidio di Rossella
Nappini, l’infermiera di 52 anni
uccisa a coltellate, il 4 settembre
2023, in via Giuseppe Allievo, in
zona Monte Mario, a Roma.
L’uomo, davanti ai giudici della
Corte d’Assise, ha fatto dichiara-
zioni spontanee ricostruendo i
rapporti con la vittima. L’uomo,
nel corso della deposizione, ha
aggiunto che con la Nappini
aveva “parlato anche di mia
madre in Marocco”. “Ho lavora-
to a casa sua. Due settimane.
Sono clandestino, senza docu-
menti”, ha spiegato in aula.

Può essere definito “effetto Barillari”. Via Veneto, strada
simbolo della dolce vita romana fin dagli anni ’60, a poco
più di una settimana dall’aggressione al re dei paparazzi
da parte dell’attore francesce Gerard Depardieu, è presa
d’assalto da turisti e curiosi. Una vicenda che ha fatto bal-
zare agli onori delle cronache la storica via della Capitale,
finita persino sul The Times. 
“Da quel giorno ho notato tanta curiosità in più da parte
della gente, che ricomincia a girare e circolare per questa
strada gioiello di Roma - racconta all’Adnkronos Pietro
Lepore, proprietario dell’Harry’s Bar, locale dove si è
verificata l’aggressione, e presidente dell’associazione
Largo Federico Fellini - In realtà già dall’anno scorso
c’era stata una bella ripresa, ma poi il caso di Barillari
finito su giornali e tv di tutto il mondo, ha dato un’ulte-
riore spinta. I clienti, e non solo stranieri ma anche italia-
ni del Nord e del Sud, mi fanno un sacco di domande.
Purtroppo però qualche volta capita che qualcuno mi
chieda ‘dove sta via Veneto?’ E certo lì rimaniamo un po’
spiazzati. Il fatto è che si aspettano la strada del cinema,
di ritrovare quello che è stato con la dolce vita, cosa che
adesso manca. Restano invece le solite pecche. Ad esem-
pio ci sono zone completamente buie perché una decina
di lampioni al centro della via sono fulminati da qualche
mese e non viene mai nessuno a ripararli”.

Dopo le botte al “re dei paparazzi” da parte dell’attore francese
più visitatori anche all’Harry’s Bar, lo conferma il titolare Lepore

Via Veneto e l’effetto Barillari
Aumentano turisti e clienti

dopo l’aggressione di Depardieu

Omicidio di Primavalle
Nessuna infermità mentale
Il giovane cingalese è stato dichiarato “capace di intendere e volere”

Il 28 giugno dell’anno scorso ha ucciso la 17enne Michelle Causo
abbandonando il suo corpo in un carrello della spesa vicino ai secchioni
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La situazione nel carcere
minorile Beccaria di Milano è
tornata alla normalità, dopo
un tentativo di rivolta da
parte dei detenuti asserraglia-
ti in cortile. Le squadre della
Polizia di Stato inviate dalla
Questura di Milano in sup-
porto agli agenti della

Penitenza hanno lasciato la
struttura solo nel tardo pome-
riggio. L’istituto già nei mesi
scorsi è stato al centro delle
cronache per una serie di
abusi documentati su reclusi
minorenni. La rivolta ha
avuto inizio quando alcune
decine di giovani carcerati

hanno deciso di non rientrare
all’interno ma di restare in
cortile senza dare alcun cenno
di voler collaborare alle richie-
ste di tornare nelle celle degli
agenti della Penitenziaria. Sul
posto sono intervenute diver-
se squadre della Questura di
Milano.



“Il mio pensiero va alla marto-
riata Ucraina. L’altro giorno
ho ricevuto bambine e bambi-
ni che hanno sofferto bruciatu-
re, hanno perso le gambe nella
guerra. La guerra è sempre
una crudeltà. Queste bambine
e bambini devono incomincia-
re a camminare, a muoversi
con braccia artificiali. Hanno
perso il sorriso. È molto brut-
to, è molto triste quando un
bambino perde il sorriso.
Preghiamo per i bambini
Ucraini e non dimentichiamo
Palestina e Israele che soffrono
tanto. Che finisca la guerra. E
non dimentichiamo il
Myanmar che è in guerra e
tanti Paesi che sono in guerra.
I bambini soffrono, i bambini
nella guerra soffrono.
Preghiamo il Signore perché
sia vicino a tutti e ci dia la gra-
zia della pace”. È l’accorato
appello di Papa Francesco al
termine dell’Udienza
Generale. “E mi raccomando,
per favore se avete un po’ di
tempo leggete la Lettera di
Paolo VI ‘Evangelii
Nuntiandi’ che è attuale anco-
ra”, ha invitato il Pontefice, nel
giorno in cui la Chiesa celebra
la memoria liturgica di San
Paolo VI. “Il nostro cuore
assomiglia a quell’abisso
deserto e tenebroso dei primi
versetti della Genesi. In esso si
agitano sentimenti e desideri
opposti: quelli della carne e
quelli dello spirito”. Così Papa
Francesco durante l’Udienza
Generale. “Siamo tutti, in un
certo senso, quel ‘regno diviso
in se’ stesso’ di cui parla Gesù
nel Vangelo. Intorno a noi c’è
un caos esterno, un caos socia-
le, politico, pensiamo - ha sot-
tolineato a braccio - alle guerre
pensiamo alle tante bambine e
bambini che non hanno da
mangiare, alle tante ingiustizie
sociali, ma c’è anche un caos
interno a ognuno di noi. Non
si può sanare il primo, se non
si comincia a risanare il secon-
do! Facciamo un bel lavoro per
fare della nostra confusione
interiore una chiarezza dello
Spirito Santo. È la potenza di
Dio che fa questo e noi apria-
mo il cuore affinché Lui possa
farlo”. “Che questa riflessione
susciti in noi il desiderio di
fare esperienza dello Spirito
Santo creatore. Da oltre un
millennio la Chiesa ci mette
sulle labbra il grido per chie-
derlo: ‘Veni creator Spiritus!’,
Vieni o Spirito creatore! Visita
le nostre menti. Riempi di gra-
zia celeste i cuori che hai crea-
to. Chiediamo allo Spirito
Santo che venga a noi e ci fac-
cia persone nuove con la novi-
tà dello Spirito”, ha concluso.
“Lo Spirito di Dio - ha spiega-
to il Pontefice - ci appare qui
come la potenza misteriosa

che fa passare il mondo dal
suo iniziale stato informe,
deserto e tenebroso, al suo
stato ordinato e armonioso. In
altre parole, è Colui che fa pas-
sare dal caos al cosmo, cioè
dalla confusione a qualcosa di
bello e di ordinato”. “Vediamo
lo scempio che del creato ha
fatto e continua a fare l’umani-
tà, soprattutto quella parte di
essa che ha maggiori capacità
di sfruttamento delle sue
risorse”. Lo ha denunciato il
Papa nel corso dell’udienza
generale in piazza San Pietro.

“San Francesco d’Assisi - ha
osservato - ci indica una via di
uscita, per tornare all’armonia
dello Spirito creatore: la via
della contemplazione e della
lode”. Occorre “anteporre la
gioia del contemplare a quella
del possedere”. “L’apostolo
Paolo introduce un elemento
nuovo in questo rapporto tra
lo Spirito Santo e il creato.
Nella lettera ai romani Parla di
un universo che ‘geme e soffre
come nelle doglie del parto’.
Soffre a causa dell’uomo che
lo ha sottoposto alla ‘schiavitù
della corruzione’. È una realtà
- ha osservato il Pontefice - che
ci riguarda da vicino e ci
riguarda drammaticamente.
L’Apostolo vede la causa della
sofferenza del creato nella cor-
ruzione e nel peccato del-
l’umanità che lo ha trascinato
nella sua alienazione da Dio”.
“Questo resta vero oggi come
allora. Vediamo lo scempio
che del creato ha fatto e conti-
nua a fare l’umanità, soprat-
tutto quella parte di essa che
ha maggiori capacità di sfrut-
tamento delle sue risorse”, ha
aggiunto. “San Francesco

d’Assisi ci indica una via di
uscita, bella, una via di uscita
per tornare all’armonia dello
Spirito creatore: la via della
contemplazione e della lode.
Lui voleva che dalle creature
si levasse un cantico di lode al
Creatore”. “La nostra vocazio-
ne nel mondo, ricorda ancora
Paolo, è di essere ‘lode della
sua gloria’. Si tratta di ante-
porre la gioia del contemplare
a quella del possedere. E nes-
suno ha gioito delle creature
più di Francesco d’Assisi, che
non ne ha voluto possedere
nessuna”, ha concluso. “Un
pensiero speciale rivolgo ai
pellegrini riuniti a Roma nel
ricordo orante del Beato
Cardinale Stefan Wyszynski.
Il Primate del Millennio sia
per la Chiesa in Polonia e nel
mondo un modello di fedeltà a
Cristo e alla Madonna.
Impariamo da lui la generosità
nel rispondere alle povertà del
nostro tempo, comprese quel-
le causate dalla guerra in tanti
Paesi, specialmente in
Ucraina”. Così Francesco
durante i saluti ai fedeli di lin-
gua polacca.

Udienza del Pontefice nel giorno della memoria liturgica di San Paolo VI

“La guerra è crudeltà”
Papa Francesco: “Orribile che i bimbi perdano il sorriso”

Nel 2023 l’illegalità è costata alle imprese del commercio e dei
pubblici esercizi 38,6 miliardi di euro e ha messo a rischio 268mila
posti di lavoro regolari. Sono alcuni dei dati resi noti in occasione
dell’undicesima edizione della Giornata nazionale di
Confcommercio “Legalità, ci piace!” cui hanno partecipato tra gli
altri, il ministro dell’Istruzione Giuseppe Valditara, il presidente
di Confcommercio Carlo Sangalli e il sottosegretario all’Interno
Carlo Molteni. In particolare, l’abusivismo commerciale costa 10,4
miliardi di euro, l’abusivismo nella ristorazione pesa per 7,5
miliardi, la contraffazione per 4,8 miliardi, il taccheggio per 5,2
miliardi. Gli altri costi della criminalità (ferimenti, assicurazioni,
spese difensive) ammontano a 6,9 miliardi e i costi per la cyber
criminalità a 3,8 miliardi 

Un consumatore su quattro
acquista contraffatto, 70% online
Oltre sei imprese su dieci (il 62,8%) si ritengono penalizzate dal-
l’abusivismo e dalla contraffazione. Concorrenza sleale (per il
59,9%) e riduzione dei ricavi (per il 29,1%) sono gli effetti più
pesanti. Un consumatore su quattro (il 24,2%) ha acquistato un
prodotto contraffatto o un servizio illegale nel 2023. Di questi, la
maggior parte (il 70,6%) ha utilizzato il canale online e circa la
metà (il 45,6%) ha effettuato acquisti esclusivamente online. È
quanto emerge dall’indagine di Confcommercio, realizzata in col-
laborazione con Format Research, su ‘illegalità, contraffazione e
abusivismo’. Capi di abbigliamento (64,1%), pelletteria (32,4%) e
calzature (31%) restano i prodotti contraffatti più acquistati. La
maggior parte dell’intrattenimento (86,4% della musica, film,
abbonamenti tv, etc.), dei prodotti di elettronica (65,9%), dei pro-
fumi e cosmetici (59,5%) e dei parafarmaci (58,6%) passa dagli
acquisti online. L’acquisto di prodotti o servizi illegali è soprattut-
to collegato a ragioni economiche. Si pensa di fare un buon affa-
re, risparmiando (per il 71,3%), è ritenuto normale ed è utile per
chi è in difficoltà economiche (per il 74,4%), si è informati sul
rischio di incorrere in sanzioni amministrative (per il 65,5%). Il
66,4% dei consumatori ritiene che sui canali di vendita online sia
più facile cadere nella trappola dell’acquisto inconsapevole di
articoli contraffatti e al 21,5% degli intervistati è capitato di acqui-
stare online prodotti contraffatti credendo che fossero originali.

Usura fenomeno criminale
percepito in maggior aumento
L’usura resta il fenomeno criminale percepito in maggior aumen-
to dagli imprenditori del terziario di mercato (per il 24,4%), segui-
to da furti (23,5%), aggressioni e violenze (21,3%), atti di vandali-
smo (21,1%). È quanto emerge dall’indagine di Confcommercio,
realizzata in collaborazione con Format Research, su ‘illegalità,
contraffazione e abusivismo’. Più di un imprenditore su tre teme
il rischio di essere esposto a fenomeni criminali. In particolare, i
furti sono il crimine che preoccupa di più in termini di sicurezza
personale, dei propri collaboratori e della propria impresa (per il
30,4%). Il 22,2% degli imprenditori teme fortemente il rischio di
esposizione a usura e racket. Un timore che è più elevato al Sud
(25,6%). Di fronte all’usura e al racket il 62,1% degli imprenditori
ritiene che si dovrebbe sporgere denuncia, mentre il 27,1% dichia-
ra che non saprebbe cosa fare.

Confcommercio: 
nel 2023 l’illegalità
è costata alle imprese
38,6 miliardi di euro

Il Mit sta approfondendo quanto successo
l’altra sera a Bologna Centrale, quando un
gruppo di manifestanti ha occupato i binari
con gravi conseguenze sulla circolazione
ferroviaria, per agire civilmente e penal-
mente invocando massima severità con
risarcimento danni. Per questo, Matteo
Salvini (che già ieri aveva anticipato: “ci
saranno conseguenze”) auspica l’identifica-
zione di tutti i partecipanti grazie alle nume-
rose telecamere. Lo fa sapere il Mit, spiegan-

do che il vicepremier ha anche chiesto un
bilancio dei disagi: si parla di 5 Frecce con
rallentamenti compresi fra 20 e 95 minuti, 5
InterCity con rallentamenti fino a mezzora,
30 convogli regionali con rallentamenti
compresi fra 20 minuti e 95 minuti, 11 regio-
nali cancellati e 3 limitati. Il tutto con miglia-
ia di cittadini penalizzati. La circolazione
ferroviaria sarebbe stata sospesa per una
manifestazione di alcune centinaia di mani-
festanti pro Palestina.

Bologna, manifestanti bloccano
la circolazione dei treni: al setaccio
le telecamere di sorveglianza
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Il ministro della Giustizia, Nordio: “Con l’Atm il dialogo deve essere sempre aperto” 
Separazione delle carriere
Via libera del CdM alla riforma

“Sciogliamo la Nato”. Le parole di Marco Tarquinio,
ex direttore dell’Avvenire e candidato Pd alle elezioni
europee 2024 nella circoscrizione Centro, diventano
un caso. Matteo Renzi e Carlo Calenda montano subi-
to la polemica, ma è gelo anche tra i dem. La campa-
gna elettorale impone il silenziatore ai malumori
interni ma i commenti che girano nell’area riformista
sono taglienti. Dal senatore Filippo Sensi una replica
implicita via social dove posta la foto di una magliet-
ta con scritto: “Ucraina nella Nato, ora”. E scrive:
“Manifesto politico”. Più diretto Carlo Calenda che
chiama in causa la segretaria Elly Schlein: “Tarquinio,
oltre a pensare che l’aborto sia come la pena di morte,
vuole sciogliere la Nato. Il Pd cosa ne pensa? È la

vostra linea, Elly Schlein? Davvero vuoi mandare in
Ue queste idee?”. Il leader di Azione stavolta si ritro-
va in coppia con Matteo Renzi e tutta Iv che in batte-
ria attacca il Pd: “Il Pd con Marco Tarquinio -scrive il
leader di Italia Viva- dice che per costruire la pace
bisogna sciogliere la Nato, sconfessando l’Atlantismo
degli ultimi 70 anni. Noi invece diciamo che per
costruire la pace servono la Nato, l’Esercito europeo,
la difesa comune e una politica estera. Servono insom-
ma gli Stati Uniti d’Europa, non questo Pd”. “Com’è
noto, Marco Tarquinio è un candidato indipendente,
le posizioni sulla politica estera e di sicurezza del Pd
le esprime il Pd. E sono chiare e note. Le abbiamo riba-
dite nel programma per le Europee e, a chi vuole stru-

mentalizzare, ricordo che la questione della Nato la
sinistra italiana l’ha risolta con Berlinguer negli anni
Settanta”. Così Peppe Provenzano, responsabile Esteri
del Partito Democratico dopo il caso sollevato dalle
parole del candidato sulla Nato da “sciogliere”. “Noi
siamo per un’autonomia strategica europea, che si
esprima all’interno delle alleanze internazionali e raf-
forzando le istituzioni multilaterali. Oggi, questo
significa sostenere l’Ucraina, e lavorare per una pace
giusta e non per un’escalation. Significa anche avere
un protagonismo in Medio Oriente, per far cessare il
fuoco, rispettare la legalità internazionale e preservare
la soluzione dei due popoli, due Stati, con il riconosci-
mento dello Stato di Palestina”.

“Sciogliamo la Nato”, ha detto infatti Marco Tarquinio, anche candidato alle Europee

L’ex direttore de L’Avvenire
fa scattare polemiche contro i dem

Via libera alla separazione
delle carriere dei magistrati in
Consiglio dei ministri: a quanto
si apprende, è stato infatti ha
approvato il disegno di legge
costituzionale in materia di
ordinamento giurisdizionale e
di istituzione della Corte disci-
plinare. La riforma della
Giustizia in discussione al Cdm
ha subito nelle prime ore di ieri
una modifica. La componente
laica del Csm, ovvero i membri
elettivi che attualmente vengo-
no scelti per un terzo dal
Parlamento in seduta comune
potrebbe invece essere intera-
mente nominata con un sorteg-
gio, così come avverrebbe per i
magistrati secondo quanto già
previsto dalla nuova riforma.
La novità è stata confermata
dal sottosegretario alla presi-
denza del Consiglio Alfredo
Mantovano: la riforma della
giustizia, ha spiegato, “prevede
l’assoluta paritarietà nel-
l’espressione dei componenti
del Csm e dell’Alta corte di
giustizia disciplinare: in
entrambi i casi il passaggio è
quello del sorteggio, poi la

legge ordinaria stabilirà i palet-
ti, e per l’Alta corte si prevede
un profilo elevato di professio-
nalità”, ossia “aver svolto o
avere in svolgimento” un ruolo
“in Procura generale della
Cassazione o ruoli della
Cassazione”. ”Il secondo punto
della riforma - ha spiegato
Nordio - è la composizione e
elezione del Consiglio superio-
re della magistratura: questo
organo di autogoverno della
magistratura in questi ultimi

anni, non solo a detta mia o
altri esponenti della maggio-
ranza, ma di moltissimi magi-
strati, non ha dato buona prova
di sé e scandali come quelli di
Palamara o di altri hanno ecci-
tato le varie proteste” che non
hanno portato a “rimedi a quel-
li della degenerazione correnti-
zia”. 
“La magistratura costituisce un
ordine autonomo e indipen-
dente da ogni altro potere, ed è
composta dalla magistratura

della carriera giudicante e da
quella della carriera requiren-
te”, ha proseguito il
Guardasigilli leggendo l’incipit
della riforma della giustizia
approvata in Cdm. “Abbiamo
dato rilevanza costituzionale
anche al fatto che la magistratu-
ra requirente è, deve essere e
resterà indipendente da qual-
siasi interferenza del potere
esecutivo, da qualsiasi pressio-
ne di altri organismi - ha
aggiunto -, gode e godrà delle
stesse garanzie di indipenden-
za della magistratura giudican-
te”. Con l’Anm, ha detto ancora
il ministro della Giustizia, “il
discorso è e deve essere sempre
aperto, noi accettiamo le criti-
che, sono il sale della democra-
zia, accettiamo contributi e sug-
gerimenti ma anche loro devo-
no accettare un principio fon-
damentale che la volontà popo-
lare è sacra e si esprime attra-
verso le elezioni. E se ci viene
dato mandato di separare le
carriere noi obbediamo alla
sovranità che appartiene al
popolo, secondo quello che è
scritto nella Costituzione”.

Rissa sfiorata nell’Aula del
Senato tra Roberto Menia (FdI)
e il senatore di M5s Marco
Croatti con intervento dei col-
leghi dei due parlamentari e
dei commessi per dividerli. La
vice presidente Anna
Rossomando ha sospeso la
seduta per consentire il ritorno
all’ordine. L’aula del Senato ja
ripreso quindi l’esame del ddl
sul premierato alle 14, per con-
cludersi alle 20, secondo quan-
to ha deciso la conferenza dei
capigruppo. Tutti i gruppi di
opposizione hanno minacciato
di non rientrare in Aula se non
fosse stato convocato un uffi-
cio di presidenza che esamini e
sanzioni i fatti che hanno por-
tato alla sospensione della
seduta. Il presidente ha accolto
la richiesta e l’ufficio di presi-
denza sarà convocato in gior-
nata. La seduta di ieri è stata
conclusa, come già previsto,
alle 20. Oggi non ci saranno
lavori, dato che è prevista alla
Camera la cerimonia per i
cento anni dell’uccisione di
Giacomo Matteotti. Il Senato,
dunque tornerà a esaminare il

ddl sul premierato martedì 11
giugno, cioè dopo le europee.
Ad accendere gli animi è stato
un vibrante intervento di
Ettore Licheri (M5s), che si è
rivolto ai senatori del centro-
destra dicendo “voi siete
Giorgia”. A quel punto sono
iniziati gli scambi di insulti
reciproci, dei quali dalla tribu-
na era difficile identificare gli
autori. Improvvisamente
Menia è sceso precipitosamen-
te verso il centro dell’emiciclo
dirigendosi verso i banchi
opposti, bloccato immediata-
mente dal questore Antonio
De Poli che si trovava al centro
avendo intuito che gli animi si
stavano riscaldando. È allora
scattato il senatore romagnolo
di M5s Coratti verso Menia, a
sua volta placcato dai colleghi.
Immediatamente i commessi
si sono frapposti ai contenden-
ti. Dopo la sospensione l’aula è
ripresa brevemente. La Russa
ha annunciato che “quanto
accaduto negli ultimi minuti
sarà oggetto dell’attenta valu-
tazione dell’Ufficio di presi-
denza”. Poi ha immediata-
mente convocato la capigrup-
po ed ha incaricato i questori
di preparare una relazione sui
fatti avvenuti in Aula.
All’uscita Menia ha spiegato ai
cronisti di essere scattato per-
ché era stato insultato. Poi ha
mostrato una foto scattata
prima della rissa sfiorata in cui
si vede il capogruppo del Pd
Francesco Boccia che dà le
spalle all’emiciclo mentre
parla con i propri senatori.
“Tra gli insulti ho sentito la
parola culo - ha aggiunto - ma
il culo lo ha mostrato Boccia e
la presidenza non ha visto”.

Credits: LaPresse

Credits: LaPresse
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Si sfiora la rissa 
in Senato
Menia (FdI) e Croatti (M5S) 
vengono divisi dai colleghi

E’ stata condannata all’ergastolo Fausta Bonino,
60 anni, ex infermiera dell’ospedale Villamarina
di Piombino (Livorno) accusata di aver causato
tra il settembre 2014 e il settembre 2015 la morte
di quattro pazienti ricoverati nella struttura
sanitaria dove lavorava con la somministrazio-
ne di dosi massicce di eparina. La sentenza è
arrivata al termine del processo d’appello bis
che si è celebrato a Firenze. In primo grado

Bonino era stata accusata dell’omicidio di dieci
pazienti e il Tribunale di Livorno le aveva inflit-
to la condanna all’ergastolo riconoscendola col-
pevole di quattro decessi. In appello l’nfermiera
era stata assolta, ma la Cassazione nel maggio
2023 ha disposto un nuovo processo d’appello
per quattro pazienti deceduti, confermando
l’assoluzione per gli altri sei casi. L’ex infermie-
ra si è sempre proclamata innocente. 

Ergastolo per l’infermiera: 
uccise 4 pazienti con iniezioni
di massicce dosi di eparina
La sentenza nei confronti di un’ex infermiera dell’ospedale di Piombino



Avviate perquisizioni 
per gli europarlamentari
Il “Russiagate” 
si aggrava drasticamente

Tra i primi cinque Paesi anche Stati Uniti e Cina 
Amnesty International,
le esecuzioni registrate
sono aumentate del 30%

La Commissione europea ha deciso di
chiudere la procedura prevista dall’ar-
ticolo 7, paragrafo 1, TUE nei confronti
della Polonia ritirando la proposta
motivata che aveva avviato tale proce-
dura nel 2017. Il 6 maggio 2024 la
Commissione ha concluso la sua anali-
si sulla situazione dello Stato di diritto
in Polonia nell’ambito della procedura
di cui all’articolo 7, paragrafo 1, TUE.
La Commissione ritiene che non sussi-
sta più un rischio evidente di violazio-
ne grave dello Stato di diritto in

Polonia ai sensi di tale disposizione. La
Polonia ha varato una serie di misure
legislative e non legislative per affron-
tare le preoccupazioni sull’indipen-
denza del sistema giudiziario, ha rico-
nosciuto il primato del diritto comuni-
tario e si è impegnata ad attuare tutte le
sentenze della Corte di giustizia
dell’Unione europea e del Corte euro-
pea dei diritti dell’uomo in materia di
stato di diritto, compresa l’indipenden-
za della magistratura. Nel corso del
Consiglio Affari generali del 21 mag-

gio 2024, la vicepresidente per i Valori
e la trasparenza, Vera Jourová, ha
avuto un dibattito positivo con i mini-
stri sulla situazione in Polonia nell’am-
bito della procedura di cui all’articolo
7, nonché sull’ultima valutazione della
Commissione e sull’intenzione di riti-
rare la proposta motivata. Gli Stati
membri hanno riconosciuto gli sforzi
già compiuti dal governo polacco per
affrontare le preoccupazioni esistenti.
A seguito di tale discussione, la
Commissione ha deciso oggi di chiu-

dere la procedura dell’articolo 7 e ha
informato il Consiglio e il Parlamento
europeo che ritirerà la sua proposta
motivata del 2017. La Vicepresidente
Jourová ha dichiarato: “Oggi segna
una giornata importante per lo Stato di
diritto in Polonia e nell’Unione euro-
pea. Dopo più di sei anni, a seguito dei
passi positivi compiuti dalle autorità
polacche e del forte sostegno espresso
dagli Stati membri a tale riguardo,
abbiamo ora chiuso la procedura di cui
all’articolo 7 per la Polonia.
Continueremo a collaborare con le
autorità polacche per sostenerle nel
loro sforzo di promuovere lo Stato di
diritto”. La Commissione continuerà a
monitorare le misure previste dal
piano d’azione, nonché le altre misure
volte a promuovere lo Stato di diritto
in Polonia, in particolare nell’ambito
del processo di relazione sullo Stato di
diritto.

La Commissione Europea l’aveva aperta nel 2017
Chiusa la procedura per violazione
dello Stato di diritto in Polonia

Il numero di esecuzioni regi-
strate in tutto il mondo lo
scorso anno è balzato al livello
più alto dal 2015, con un forte
aumento in Iran e in tutto il
Medioriente. È quanto rileva il
report di Amnesty
International. Il gruppo per i
diritti umani ha dichiarato di
aver registrato un totale di
1.153 esecuzioni nel 2023, con
un aumento del 30 per cento
rispetto al 2022 e il più alto
registrato dal 2015, quando si
sapeva di 1.634 esecuzioni.
Amnesty ha precisato che la
cifra non include migliaia di
condanne a morte che si ritie-
ne siano state eseguite in Cina,
dove i dati non sono disponi-
bili a causa del segreto di
Stato. Secondo Amnesty, l'im-
pennata delle esecuzioni regi-
strate è stata determinata
principalmente dall'Iran, dove
le autorità hanno giustiziato
almeno 853 persone lo scorso
anno, rispetto alle 576 del

2022. Tra loro ci sono 24 donne
e cinque persone che erano
bambini al momento in cui
sono stati commessi i crimini.
Amnesty ha affermato che
Cina, Iran, Arabia Saudita,
Somalia e Stati Uniti sono i
cinque Paesi con il maggior
numero di esecuzioni nel
2023. Il rapporto cita l'introdu-
zione di proposte di legge per
eseguire le esecuzioni tramite
plotone d'esecuzione in Idaho

e Tennessee, e l'uso da parte
dell'Alabama del gas di azoto
come nuovo metodo di esecu-
zione non testato a gennaio.
Amnesty ha concluso notando
che, nonostante le battute d'ar-
resto, ci sono stati dei progres-
si perché il numero di Paesi
che hanno effettuato esecuzio-
ni è sceso a 16, il più basso mai
registrato da quando il grup-
po ha iniziato il monitoraggio.

Nell’ambito delle indagini della Procura federa-
le belga sulle ingerenze russe nelle istituzioni Ue
avviate nell’aprile 2024, la Polizia giudiziaria
federale di Bruxelles, su ordine di un giudice
istruttore del Tribunale di Bruxelles, ha effettua-
to una perquisizione presso l’abitazione di un
dipendente del Parlamento europeo nel quartie-
re di Bruxelles Schaerbeek, nonché nel suo uffi-
cio del Parlamento europeo a Bruxelles.
Contemporaneamente, in stretta collaborazione
con Eurojust e le autorità giudiziarie francesi, su
richiesta del giudice istruttore belga è stata effet-
tuata anche una perquisizione nell’ufficio di
questo dipendente presso il Parlamento europeo
a Strasburgo. Lo comunica la Procura federale
belga. “Le perquisizioni - si legge in una nota -
rientrano in un caso di ingerenza, corruzione
passiva e appartenenza a un’organizzazione cri-
minale e riguardano indizi di ingerenza russa, in
base alla quale membri del Parlamento europeo
sono stati avvicinati e pagati per promuovere la
propaganda russa tramite il ‘sito di notizie’ di
Voice of Europe. Vi sono indicazioni che il
dipendente del Parlamento europeo interessato
abbia svolto un ruolo significativo in tutto ciò”.
Si sono concluse poi le operazioni di perquisi-
zione negli uffici al Parlamento europeo di
Bruxelles di Guillaume Pradoura, assistente del-

l’eurodeputato di estrema destra olandese
Marcel de Graaff. Ora le autorità hanno messo i
sigilli sulla porta e fatto cambiare il codice di
accesso. Fino a poco tempo prima un nastro
impediva di passare nel corridoio che porta agli
uffici dell’eurodeputato e del suo staff e un
addetto alla sicurezza ne bloccava l’accesso al
pubblico. Ora sulla porta dell’ufficio dell’assi-
stente parlamentare è stato affisso un cartello
con la scritta “il lettore di badge di questa porta
è stato sostituito”. Le indagini rientrano nell’in-
chiesta della Procura federale belga sulle inge-
renze russe nelle istituzioni Ue avviata nell’apri-
le 2024, in vista anche delle vicinissime elezioni
europee.
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Islanda, nuova eruzione 
vulcanica.  Scatta 
lo stato di emergenza
Nuova eruzione vulcanica nella peni-
sola islandese di Reykjanes. Si tratta
dell’ottava in poco più di tre anni e la
quinta in sei mesi. Le autorità hanno
deciso di dichiarare lo stato di emer-
genza, il codice rosso, riportano i
media islandesi. La nuova eruzione è
scoppiata nel sud-ovest dell’Islanda,
ha annunciato l’Ufficio meteorologico
islandese (Imo), poco dopo che le
autorità hanno evacuato la vicina
città di Grindavik. “È iniziata un’eru-
zione vicino a Sundhnúksgígar, a nord
di Grindavík”, ha dichiarato l’istituto
in un comunicato, circa tre settimane
dopo la fine di una precedente eru-
zione in corso dal 16 marzo.

in Breve

L’Iran ha detto che l’Arabia
Saudita ha espulso sei giornalisti
iraniani dopo che erano stati dete-
nuti per quasi una settimana. La
tv di stato iraniana nota come
Islamic Republic of Iran
Broadcasting ha descritto gli arre-
sti come di una settimana fa,
quando tre suoi dipendenti sono
stati arrestati mentre registravano
una lettura del Corano nella
moschea del profeta Maometto a

Medina. Gli uomini dopo “diver-
se ore di interrogatorio” sono fini-
ti in un centro di detenzione della
polizia. Due giorni dopo, la poli-
zia saudita ha arrestato un giorna-
lista del canale iraniano in lingua
araba Al Alam e un altro giornali-
sta della tv statale dopo che erano
scesi da un’auto per partecipare a
un servizio di preghiera con i pel-
legrini iraniani. Un altro giornali-
sta radiofonico è stato arrestato in

un hotel a Medina. I sei uomini
sarebbero stati successivamente
rilasciati ed espulsi in Iran senza
l’opportunità di prendere parte
all’hajj, un pellegrinaggio a
Medina richiesto a tutti i musul-
mani una volta nella vita.
L’espulsione è avvenuta dopo gli
sforzi sia della tv di stato che del
ministero degli Esteri iraniano per
ottenere il rilascio degli uomini.
L’emittente iraniana ha insistito

sul fatto che gli uomini non hanno
commesso alcun crimine e che la
loro detenzione era ingiustificata.
“Stavano svolgendo il loro compi-
to normale e di routine quando è
successo e sono stati arrestati”, ha
detto Peyman Jebeli, capo
dell’Islamic Republic of Iran
Broadcasting, “non siamo a cono-
scenza del motivo per cui sono
stati arrestati e rimandati nel
Paese”.

Arabia Saudita, espulsi
6 giornalisti iraniani
dopo la detenzione Credits: LaPresse

Credits: LaPresse



Caserta, rapper in
manette, spacciava
cocaina e crack

Altro che infermità mentale...
Il giovane cingalese che, il 28 giugno scorso, ha ucciso
la 17enne Michelle Causo, abbandonandola in un carrello
della spesa a Primavalle è “capace di intendere e volere”

È stato dimesso dopo 20 giorni di ricovero
all’ospedale Niguarda di Milano il vice
ispettore della Polizia Christian di Martino,
accoltellato la notte tra l’8 e il 9 maggio scor-
si alla stazione Lambrate di Milano da un
37enne marocchino irregolare in Italia. Di
Martino, 35 anni, era stato colpito più volte
con una lama di 25 centimetri al polmone,
alla milza e alla pancia, subendo diversi
arresti cardiaci durante le 7 ore di interven-
to e numerosissime trasfusioni. Di Martino

ha lasciato l’ospedale milanese accompa-
gnato da due colleghi della Questura di via
Fatebenefratelli. Le sue condizioni vengono
definite “buone” ed è tornato ad alimentar-
si in modo autonomo. Il poliziotto era arri-
vato al Niguarda in condizioni gravissime,
con emorragie interne e diversi organi lesio-
nati. Dopo più operazioni eseguite dal
Trauma Team del nosocomio, il 16 maggio
era stato dimesso dalla terapia intensiva. Il
giorno prima, oltre 70 tra agenti e altri

appartenenti alle forze dell’ordine avevano
donato il sangue al Niguarda, in segno di
riconoscenza per aver salvato la vita del col-
lega. A fargli visita, durante la degenza,
l’assessore lombardo al Welfare Guido
Bertolaso, il capo della Polizia Vittorio
Pisani, il presidente del Senato Ignazio La
Russa e anche la premier Giorgia Meloni.
Dietro il suo letto d’ospedale, la maglia del
cognato Federico Dimarco con le firme dei
calciatori dell’Inter.

Il 35enne era stato colpito al polmone, alla milza
e alla pancia, ridotto in condizioni gravissime

Dimesso il poliziotto
accoltellato a Lambrate

Secondo la perizia psichiatrica,
disposta dal tribunale per i
Minorenni di Roma, il giovane
di origini cingalesi che, il 28 giu-
gno scorso, ha ucciso Michelle
Causo, la 17enne lasciata poi
cadavere su un carrello della
spesa in zona Primavalle, a
Roma, è “capace di intendere e
volere”. Il particolare è emerso
ieri nell’udienza - a cui erano
presenti il padre e la madre
della vittima assistiti dall’avvo-
cato Antonio Nebuloso e
Claudia Di Brigida -, in cui è
stato ascoltato il giovane impu-
tato per il quale è stata esclusa
qualsiasi infermità. Il ragazzo,
reo confesso, è accusato di omi-
cidio aggravato dalla premedi-
tazione, occultamento e vilipen-
dio di cadavere. Mi aveva detto
“facciamo matrimonio e i docu-
menti”. Così Adil Harrati,
imputato nel processo per
l’omicidio di Rossella Nappini,
l’infermiera di 52 anni uccisa a
coltellate, il 4 settembre 2023, in
via Giuseppe Allievo, in zona
Monte Mario, a Roma. L’uomo,
davanti ai giudici della Corte
d’Assise, ha fatto dichiarazioni
spontanee ricostruendo i rap-
porti con la vittima. L’uomo, nel
corso della deposizione, ha
aggiunto che con la Nappini
aveva “parlato anche di mia
madre in Marocco”. “Ho lavo-
rato a casa sua. Due settimane.
Sono clandestino, senza docu-
menti”, ha spiegato in aula.
“Una volta” Nappini “mi ha
detto di andare a prendere qual-
cosa a casa sua”, ha ricostruito
l’uomo che ha ricordato di aver
chiamato la vittima il giorno
dell’omicidio, “ma non mi
aveva risposto”. Nel corso del-
l’udienza è stata sentita anche la
sorella dell’infermiera. “Ho sen-
tito mia sorella quel pomeriggio
un’ora prima che venisse uccisa
- ha ricordato - . Mi disse che
quell’uomo l’aveva chiamata
per vedersi e che lei aveva detto
di no. Non era preoccupata ma
quando pochi giorni aveva sco-
perto i suoi precedenti l’aveva
lasciato e lui insisteva per veder-
la, si era incaponito”. Sul rap-
porto tra la sorella e l’imputato
ha poi aggiunto: “Rossella
aveva cominciato la relazione
un mese e mezzo prima ma
diceva di volerlo sposare per
fargli avere il permesso di sog-
giorno: ‘Mi fa ridere e mi fa stare
bene’ diceva, aveva già scelto
l’abito per le nozze ma nella
bara le ho messo quello del mio
matrimonio”.

“Colpita dopo
essermi sentito offeso”

Ha risposto alle domande in
aula il giovane di origini cinga-
lesi che il 28 giugno scorso ha
ucciso Michelle Causo, la
17enne lasciata poi cadavere su
un carrello della spesa a Roma,

in zona Primavalle, fornendo
davanti al Tribunale dei minori
la sua versione. Collegato in
videoconferenza dal carcere di
Treviso, a quanto si apprende,
nel corso dell’esame avrebbe
riferito di aver colpito Michelle
dopo essersi sentito offeso per
delle frasi pronunciate dalla gio-
vane, sferrandole una prima col-
tellata al collo. Nella ricostruzio-
ne fatta oggi l’imputo, reo con-
fesso e accusato di omicidio
aggravato dalla premeditazio-
ne, occultamento e vilipendio di
cadavere nel processo con rito
abbreviato, ha raccontato, inol-

tre, di aver trovato il carrello
dopo il delitto, abbandonato a
pochi metri da casa. Davanti ai
giudici avrebbe inoltre giustifi-
cato la ricerca fatta sul web il
giorno prima del delitto, il 27
giugno, relativa a informazioni
‘‘su come sferrare colpi letali’’
come una ricerca a scopo di dife-
sa da eventuali attacchi doven-
do andare in una zona isolata.
L’imputato, dopo la perizia psi-
chiatrica disposta dal tribunale
lo scorso febbraio, è stato dichia-
rato capace di intendere e di
volere e quindi in grado di
sostenere il giudizio. ‘‘Ha stra-

volto quello che aveva detto in
precedenza - hanno detto al ter-
mine dell’udienza gli avvocati
Antonio Nebuloso e Claudia Di
Brigida, legali dei genitori di
Michelle - come la storia della
pistola che ha detto che era com-
pletamente inventata. Nel corso
dell’udienza sono state eviden-
ziate tante contraddizioni che
saranno poi oggetto di valuta-
zione da parte della Corte. Su
alcune contestazioni è rimasto
in silenzio. Lui stesso ha spiega-
to che non c’era una motivazio-
ne valida, ha detto di essere
stato incalzato e offeso su un
piano personale che con la
droga non c’entrava nulla’’. Dai
rilievi tecnici che sono stati fatti,
hanno spiegato i legali della
famiglia di Michelle, ‘‘lui è risul-
tato aggirarsi la sera prima sul
luogo dove e’ stato trovato il
corpo di Michelle senza riuscire
a dare una spiegazione plausibi-
le. Su questo punto ha avvalora-
to l’impianto accusatorio. Non
ha offerto spiegazioni credibili’’.
La prossima udienza e’ prevista
per il 24 giugno quando ci sarà
la discussione del pm.

Giovane rapper arrestato per
spaccio di droga nel casertano.
È accaduto a Mondragone, nei
palazzi Cirio, in manette un
24enne di origini tunisine. I
carabinieri hanno notato un
viavai sospetto di giovani tos-
sicodipendenti provenire
dallo stabile abitato dal
24enne, ed hanno proceduto,
nell’immediato, all’accesso e
controllo della struttura. I
militari in abiti civili, che per
primi hanno effettuato l’acces-
so alle scale che conducono
agli appartamenti, hanno sor-
preso tre giovani che non rico-
noscendoli quali carabinieri,
gli hanno intimato di fermarsi
subito e di rispettare la fila
visto che loro avevano già
pagato ed erano in attesa di
ricevere lo stupefacente. Dopo
aver ricevuto l’amara sorpresa
ed aver scoperto che i giovani
in fila non erano acquirenti ma
carabinieri, sono stati bloccati
ed identificati. Gli avventori
hanno riferito di aver conse-
gnato del denaro ad un ragaz-
zo e che questi era salito al
secondo piano per prendere la

droga che gli avevano ordina-
to. Avuto accesso al piano
superiore i carabinieri hanno
sorpreso nel corridoio il rap-
per 24enne, già noto alle forze
dell’ordine, che stringeva tra
le mani due involucri termo-
saldati contenenti dosi di
cocaina e crack. La successiva
perquisizione personale e
domiciliare ha consentito di
rinvenire, all’interno di un
borsello di colore nero, indos-
sato dal giovane, una forbice
da cucina con manico in pla-
stica, diverso materiale per
confezionamento delle dosi e
la somma in contanti pari a
260,00 euro. Nello stesso bor-
sello sono stati rinvenuti e
sequestrati anche due smar-
tphone con relative sim.
All’interno di uno degli
appartamenti del piano, il cui
portoncino era chiuso da una
serratura artigianale apribile
attraverso la forbice rinvenuta
nella disponibilità del rapper,
i militari hanno rinvenuto e
sequestrato dietro il portonci-
no di ingresso, un mobiletto
contenente dosi di crack e
cocaina, oltre a due tocchetti
di hashish, rinchiusi in una
busta di cellophane, tre bilan-
cini di precisione e diverso
materiale per il confeziona-
mento dello stupefacente. Il
peso totale della droga seque-
strata è risultato di circa
112,00 grammi. Il giovane
musicista è stato arrestato e,
dopo le formalità di rito, con-
dotto presso la casa circonda-
riale di Santa Maria Capua
Vetere.
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Il Ministero della Salute e la
Regione Molise sono stati con-
dannati a pagare un risarcimen-
to di circa un milione di euro per
una trasfusione di sangue infet-
to avvenuta oltre 40 anni fa. Il
Tar Molise, con sentenza pubbli-
cata il 6 maggio scorso, ha inti-
mato il pagamento entro 45
giorni. La vicenda, inquadrata
nello scandalo delle trasfusioni
di sangue infetto che ha colpito
duramente l’Italia negli anni
Novanta, con migliaia di vitti-
me, è stata riportata dal giornale
molisano Primonumero.it.

Negli anni Ottanta, una trasfu-
sione di sangue infetto in una
casa di cura di Campobasso, con
sangue proveniente dall’ospe-
dale Cardarelli, ha causato l’in-
fezione di una donna e, successi-
vamente, del marito. La coppia
molisana ha portato il caso in tri-
bunale nel 2009, ottenendo una
prima sentenza favorevole nel
2018. La Corte d’Appello di
Campobasso ha riformato la
sentenza di primo grado, stabi-
lendo un risarcimento di
633mila euro per l’uomo, oltre
agli interessi legali e alle spese

giudiziarie. Nonostante la sen-
tenza esecutiva notificata nel
dicembre 2022, il risarcimento
non è stato ancora pagato. Il Tar
Molise ora ha ordinato al
Ministero della Salute e alla
Regione Molise di eseguire il
pagamento entro 45 giorni dalla
notifica. In caso di inadempien-
za, il Prefetto di Campobasso
agirà come commissario ad acta
per garantire il risarcimento. La
Regione Molise ha istituito un
capitolo di bilancio specifico per
fronteggiare le sentenze di risar-
cimento.

Condannati il Ministero della Salute e la Regione Molise
Trasfusione di sangue infetta
Risarcimento da 1 mln di euro
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Sarà perché è una fase delicata di
transizione verso la vita adulta vera
o perché si iniziano a concretizzare
dubbi e paure sul futuro, a 19 anni
d’età si diventa più fragili e vulnera-
bili nel mondo dei social media.
Proprio come quando si è adolescen-
ti con la differenza che, da 19enni,
l’impatto negativo colpisce tanto le
donne quanto gli uomini. Oltre
all’età, gli effetti ‘collaterali’ dei
social dipendono anche dalla presen-
za di un ambiente familiare disfun-
zionale, da problemi legati a una
disabilità, dalla salute mentale o
dalla sensazione di solitudine e iso-
lamento sociale. Laddove, cioè, man-
cano i fattori regolatori di un uso
smodato, sia esterni che interni,
aumenta il rischio di dipendenza, dai
social come da alcuni giochi online.
A fare luce sulla complessità dell’in-
fluenza dei social e del web in gene-
rale sulla vita e sulla salute mentale
degli utenti è una nuova review con-
dotta da un gruppo di ricercatori
internazionali. I risultati, pubblicati
sulla rivista World Psychiatry sono
stati discussi a Verona in occasione
del congresso nazionale della Società
Italiana di Psichiatria (SIP) che
festeggia i suoi 150 anni. “Il web è

sempre più profondamente radicato
nella nostra vita quotidiana, con la
presenza pervasiva di informazioni,
contenuti e servizi, distribuiti e frui-
bili in ogni momento della nostra
giornata: a casa, a scuola, sul luogo
di lavoro e quando siamo in movi-
mento - spiega la presidente SIP,
Liliana Dell’Osso -. La connettività

alla rete Internet è diventata onni-
presente ma, paradossalmente, ‘invi-
sibile’, tanto che studiosi e ricercato-
ri da anni tentano di valutarne i cor-
relati sulla capacità di attenzione, i
processi di memoria e la cognizione
sociale, senza risultati univoci. In
particolare, sui giovanissimi, che,
secondo una recentissima survey del

2023 condotta tra 1.453 individui, nel
50% dei casi si descrivono come
‘sempre online’. Peraltro, in un
nostro studio condotto all’università
di Pisa, sta emergendo anche che
l’uso patologico di videogames, che
questa generazione spesso gioca
online, si associa a una maggior ten-
denza al ritiro sociale e comporta-
menti simili-hikikomori”. “Lo studio
di World Psychiatry - sottolinea Emi
Bondi, presidente uscente SIP -.
prende in considerazione i dati più
recenti provenienti dalla ricerca sia
quantitativa che qualitativa, per
valutare l’influenza di Internet, e dei
social media in particolare, sullo
stato psicologico individuale, e chia-
rire i fattori sociodemografici, psico-
logici e comportamentali che posso-
no mediarne l’impatto. “Al di là dei
pericoli connessi al cyberbullismo, ai
giochi on-line, all’esposizione a
materiale pedopornografico, la lette-
ratura scientifica sull’impatto di
Internet e dei social è piuttosto con-
traddittoria. Alcuni studi ne demo-
nizzano l’uso e il rischio manipolati-
vo, altri invece ne sottolineano il
potenziale anti-stigma, il ruolo di
facilitatore di connessioni e supporto
tra pari”.

Condanne ridotte nel processo
di Appello bis per l’omicidio di
Desiree Mariottini, la sedicenne,
trovata senza vita il 19 ottobre
del 2018, dopo essere stata
abusata in un immobile abban-
donato di via dei Lucani nel
quartiere San Lorenzo. I giudici
della Corte di Assise d’Appello
di Roma hanno condannato a
22 anni Mamadou Gara, e a 18
e 26 anni per Brian Minthe e
Alinno Chima, con accuse a
vario titolo di omicidio, violenza
sessuale e spaccio. La procura
generale aveva chiesto la confer-
ma dell’ergastolo, con isolamen-
to diurno per un anno, nei con-
fronti di Gara, e delle condanne
a 24 e 27 anni per Minthe e
Chima. Al processo di Appello
bis si è arrivati dopo che lo scor-
so 20 ottobre la Cassazione
aveva fatto cadere alcune delle
accuse nei confronti degli impu-
tati. Per un quarto imputato,
Yousef Salia, è già definitiva la
condanna all’ergastolo.

Un terribile incidente ieri mattina
ha bloccato la A1 per ore. Lo
scontro è avvenuto fra quattro tir
e tre auto al chilometro 328 nel
comune di Figline Valdarno, in
provincia di Firenze. Sul posto
sono intervenuti i vigili del fuoco
del distaccamento di Figline
Valdarno, e la squadra del distac-
camento di Montevarchi del
comando di Arezzo. I pompieri
giunti sul posto con due squadre
hanno garantito la sicurezza del
complesso scenario e liberato
dall’abitacolo delle vetture e dai
mezzi pesanti gli occupanti e affi-
dati al personale sanitario. Due
delle persone estratte dai vigili del
fuoco e affidate al personale
medico sono state dichiarate
purtroppo decedute, mentre
una risulta ferita e trasportata in
elisoccorso al pronto soccorso di
Careggi. A pochi metri prima del-
l'incidente era in transito un’am-
bulanza con un trasferimento
urgente da Foligno per il traspor-
to di un bambino verso il Meyer
rimasto bloccato. I Vigili del fuoco
hanno provveduto a liberare con
urgenza uno spazio per permet-
tere all’ambulanza di proseguire
la marcia verso il Meyer. Sul
posto Polizia Stradale e persona-
le di Autostrade per la gestione
della viabilità e per agevolare l’ar-
rivo dei mezzi di soccorso. 

Caso Desiree:
condanne
ridotte
nell’appello bis

La presidente del SIP spiega l’influenza dei social sui giovani 
I 19enni sono i nuovi adolescenti
Gli psichiatri: “Sono vulnerabili”

Una tragedia quella di ieri in Valtellina, dove tre
militari della Guardia di Finanza sono morti
durante un’esercitazione in parete. Siamo nel terri-
torio comunale di Val Masino, in provincia di
Sondrio, l’incidente è avvenuto poco prima delle
13. Illesi altri due finanzieri che prendevano parte
all’esercitazione. A quanto si apprende, gli inter-
venti di soccorso sono tuttora in corso. Le vittime
avevano 32, 25 e 22 anni: sarebbero precipitati dal
precipizio degli Asteroidi. “È con immenso dolore
che esprimo, a nome di tutta la famiglia della
Difesa e mio personale, i sentimenti del più pro-

fondo cordoglio ai familiari dei tre militari
della Guardia di Finanza scomparsi
oggi”, afferma il Ministro della Difesa
Guido Crosetto in una nota. “Esprimo
al Ministro dell’Economia e delle
Finanze, Giancarlo Giorgetti, e al
Comandante Generale della Guardia
di Finanza, Generale di Corpo
d’Armata Andrea De Gennaro, le mie più
sentite condoglianze. Tutta la Difesa si strin-
ge idealmente ai familiari, agli affetti più cari e ai
colleghi dei tre servitori dello Stato che hanno tra-

gicamente perso la vita oggi” ha affer-
mato il Ministro Crosetto. Il presi-

dente della Regione Lombardia,
Attilio Fontana, a nome dell’inte-
ra giunta, esprime in una nota
“cordoglio e vicinanza ai familia-
ri e alla Guardia di finanza per il

grave e doloroso incidente accadu-
to oggi in Val Masino”. “Un evento

tragico - dice il governatore - che ci col-
pisce profondamente e rattrista l’intera comu-

nità della Lombardia”.

Tre militari della Guardia di Finanza
morti durante esercitazione in Valtellina
L’incidente intorno alle 13 di ieri in provincia di Sondrio. Le vittime avevano 32, 25 e 22 anni
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Sgombero ad Ardea, vicino a
Roma. Carabinieri, polizia e
guardia di finanza sono interve-
nuti per ‘liberare’ dieci immobi-
li abusivi. “Forze dell’ordine in
azione ad Ardea, in provincia di
Roma, dove sono stati sgombe-
rati dieci immobili completa-
mente abusivi. Sono ora in
corso le operazioni di abbatti-
mento degli edifici, situati in
località Salzare”, si legge sul
profilo X del Viminale. Secondo
quanto si apprende, sarebbero
una ventina, al momento, gli
identificati. Ci sarebbero anche

alcuni minorenni. “L’area verrà
poi liberata e bonificata. Azioni
concrete che testimoniano l’im-
pegno delle Istituzioni per il
ripristino della legalità su quel
territorio”, conclude sul social il
ministero dell’Interno guidato
da Matteo Piantedosi.

Sgomberati dalle forze
dell’ordine ad Ardea
dieci immobili abusivi

A chiamare l’1 1 2, Numero
Unico d’Emergenza, il padre
di un ragazzo che voleva
togliersi la vita gettandosi giù
da Ponte Flaminio: immedia-
tamente l’operatore della
Polizia di Stato ha inviato le
pattuglie dei commissariati
Flaminio e Prati a verificare la
segnalazione. Nel giro di
pochissimi minuti gli agenti
sono arrivati ed hanno trovato
il 28enne al di là del parapetto
in cemento, pronto a lanciarsi
nel vuoto affrontando un volo
di circa 20 metri: a quel punto

hanno iniziato a parlare con
lui e, con molta calma ma
pronti ad intervenire, conqui-
stata la sua fiducia, si sono
avvicinati. In lacrime il giova-
ne ha raccontato di avere
recentemente interrotto la
relazione con la compagna e
di essere molto triste: ormai
ad un passo da lui i poliziotti
lo hanno convinto a tornare
sul lato sicuro del ponte dove
ad attenderlo c’erano il geni-
tore ed il personale sanitario
che lo ha accompagnato in
ospedale per le cure del caso.

Voleva lanciarsi da Ponte
Flaminio. Salvato dagli
agenti della Polizia

Accertate indebite compensazioni di crediti fiscali inesistenti

Gdf Viterbo, controlli sul Pnrr
Il sequestro è da 72 mila euro La Polizia di Stato arresta tre persone e ne

ferma un’altra per furto aggravato e rapina
Controlli da parte della Polizia di Stato nell’area del più grande
scalo ferroviario della capitale: 3 arresti e un fermo di PG a carico di
altrettante persone gravemente indiziate, a vario titolo, dei reati di
furto aggravato e rapina. I poliziotti del commissariato Esquilino
hanno arrestato un 43ennne di origini eritree, gravemente indiziato
del reato di rapina aggravata. In via Marsala gli agenti, intervenuti
per quella che sembrava una lite, hanno constatato che il 43enne
avrebbe borseggiato la controparte dei pochi euro che aveva in
tasca. La vittima, accortasi del furto, avrebbe reagito e l’odierno
indagato, per assicurarsi la fuga, lo avrebbe minacciato con un paio
di forbicine. Nelle aule di piazzale Clodio la Procura di Roma ha
chiesto ed ottenuto, dal Giudice per le Indagini Preliminari, la con-
valida dell’arresto. In Largo Gaetana Agnesi, sempre gli agenti del
commissariato Esquilino hanno arrestato un algerino di 28 anni,
gravemente indiziato del reato di furto. I poliziotti in “borghese”
hanno visto il 28enne che, con l’aiuto di un complice, stava tentan-
do di rubare una videocamera ad un giornalista cileno. La misura è
stata convalidata dal GIP del Tribunale di Roma come richiesto in
aula dal PM. Sono stati invece i poliziotti del commissariato
Viminale ad arrestare un algerino di 57 anni per il reato di furto
aggravato. L’uomo era entrato in un negozio d’abbigliamento all’in-
terno della zona commerciale della Stazione Termini e aveva ruba-
to alcuni vestiti. Una volta uscito all’esterno, quindi dopo aver oltre-
passato le casse senza pagare, è stato fermato dagli agenti che hanno
anche recuperato la refurtiva. La Procura ha chiesto ed ottenuto dal
GIP la convalida dell’arresto. In via Giovanni Amendola, sempre i
poliziotti del commissariato Viminale hanno proceduto al fermo di
indiziato di delitto di un di 36enne di origini marocchine, gravemen-
te indiziato del reato di rapina. A seguito d’indagini è emerso che il
22 maggio scorso l’uomo, in via Giolitti, avrebbe malmenato e rapi-
nato del telefono un 50enne italiano. La vittima è dovuta ricorrere
alle cure del pronto soccorso e ne avrà per almeno 30 giorni. 

I finanzieri della dipendente
Compagnia di Tarquinia nei
giorni scorsi hanno dato ese-
cuzione ad un provvedimen-
to di sequestro preventivo,
diretto e per equivalente,
emesso dal Giudice per le
indagini preliminari del
Tribunale di Civitavecchia,
nei confronti di una
Cooperativa nel settore ter-
ziario, il cui amministratore è
stato segnalato all’A.G. com-
petente per l’ipotesi di reato
di cui all’art. 10 quater,
comma 2 del D. Lgs n.
74/2000 (indebite compensa-
zioni di crediti inesistenti),
per aver illecitamente utiliz-
zato, in compensazione di
debiti tributari relativi agli
anni 2020 e 2021, crediti fisca-
li inesistenti. In particolare, la
ricostruzione effettuata nel
corso di una verifica fiscale
eseguita dalle fiamme gialle
di Tarquinia, e le risultanze
delle attività investigative
espletate, hanno fatto emer-
gere lo schema in forza del
quale la Cooperativa Sociale

con sede in Tarquinia, attra-
verso l’utilizzo di documenta-
zione artatamente creata da
soggetti terzi e professionisti
compiacenti, al fine di attesta-
re l’erogazione di corsi di for-
mazione di cui al Piano
Nazionale Industria 4.0, ha
indebitamente compensato
debiti contributivi nel perio-
do di imposta 2022. Nel detta-
glio, i militari hanno accertato
che la Cooperativa ha utiliz-
zato, in compensazione di
tasse dovute, un credito d’im-

posta complessivo pari a €
113.136,48 euro, in parte
finanziato con risorse del
PNRR, maturato da investi-
menti per la formazione del
personale nell’utilizzo di pro-
grammi informatici e softwa-
re, che di fatto non sarebbe
mai avvenuta. I corsi di for-
mazione, infatti, sarebbero
stati sostenuti solo cartolar-
mente per un totale comples-
sivo di circa 12.000 ore. I
Finanzieri hanno appurato,
inoltre, che la documentazio-

ne posta a corredo dell’istrut-
toria - costituita da registri
didattici, registri delle pre-
senze, relazioni illustrative
dei corsi – sarebbe risultata
artefatta e i riscontri effettuati
anche alla luce delle numero-
se dichiarazioni rese dai vari
dipendenti, hanno permesso
di ipotizzare come tali corsi
formativi, di fatto, non fosse-
ro mai stati somministrati. In
fase di esecuzione del provve-
dimento sono state sottoposte
a sequestro preventivo ex art.
321 c.p.p. disponibilità finan-
ziarie per € 72.994,48. Le inda-
gini esperite dai finanzieri di
Tarquinia costituiscono
un’ulteriore testimonianza
della costante azione del
Corpo tesa a garantire la cor-
retta destinazione delle
ingenti risorse pubbliche
messe a disposizione
dall’Unione Europea nell’am-
bito del Piano Nazionale di
Ripresa e Resilienza, anche
attraverso il contrasto alle
frodi in materia di crediti
d’imposta.
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Zona Termini,
ancora tre arresti

Una pattuglia della Polizia
Locale di Roma Capitale ha
fermato e sanzionato un uomo
mentre era intento a svolgere
attività di barbiere ad un suo
coetaneo in zona Colosseo. Gli
agenti del I Gruppo Centro
Storico, durante i consueti ser-
vizi a contrasto dell’abusivi-
smo commerciale, hanno
notato i due, di circa 25 anni,
che in via Parco del Celio ave-
vano allestito un piccolo spa-
zio per il taglio di capelli, con
tanto di postazione e mantelli-
na tipica da acconciatore,

mentre si stavano riprenden-
do con un cellulare. Gli ope-
ranti hanno identificato i due,
di nazionalità francese, ele-
vando sanzioni per un totale
di 500 euro e diffidando i
ragazzi dal continuare a svol-
gere l’attività abusiva.

Barbieri improvvisati
al Colosseo: 500 euro
di multa per 2 francesi

Un 29enne del Camerun è
stato accoltellato al torace l’al-
tra sera intorno alle 20, presso
un distributore di carburante
in via Raffaele Costi, a Roma.
L’uomo è stato trasportato dal
118 in codice rosso al
Policlinico Umberto I, dove è
ricoverato in terapia intensi-
va, ma non in pericolo di vita.
Sul posto sono anche interve-
nuti i carabinieri che indagano
sull’accaduto. Il ferito è tra le
persone sgomberate dalle ex
officine Romanazzi lunedì

scorso e che probabilmente
stava cercando una sistema-
zione nello stabile in disuso di
via Costi.

Giovane accoltellato
in via R. Costi. Era tra gli
sgomberati delle Romanazzi

Tre auto in fiamme sulla
Prenestina a Roma, all’altezza
dell’incrocio con la Collatina: è
questo il bilancio di un inter-
vento dei Vigili del Fuoco di
Cerveteri, della Rustica e del
Tuscolano 2. Il traffico in tran-
sito sulla carreggiata in dire-
zione del centro della Capitale
è stato interrotto per consenti-
re le operazioni di spegnimen-
to. Per fortuna nessuna perso-

na è rimasta coinvolta e sul
posto si sono recate anche le
Forze dell’Ordine.

Tre auto in fiamme
tra Prenestina e Collatina
Tre le squadre dei Vigili del Fuoco
intervenute sul posto per domare
le fiamme del rogo



I Carabinieri della Compagnia
di Monterotondo hanno svolto
un servizio straordinario di
controllo del territorio finaliz-
zato alla prevenzione e alla
repressione di ogni forma di
illegalità. Nel corso delle attivi-
tà, svoltasi nell’arco serale not-
turno di venerdì 24 maggio, i
Carabinieri hanno arrestato un
18enne albanese, gravemente
indiziato di spaccio di sostanze
stupefacenti. L’uomo, già noto
alle forze dell’ordine, è stato
sorpreso alla guida di autovet-
tura a noleggio mentre, sfrec-
ciando a velocità sostenuta nel
centro cittadino, stava per effet-
tuare un’altra consegna; 8 le
dosi di cocaina rinvenute, non-
ché 150 euro in contanti.
Durante i controlli, sono state
anche denunciate 7 persone;
infatti due uomini, di nazionali-
tà georgiana, con precedenti
per reati contro il patrimonio,
sono stati sorpresi nei pressi
della Stazione ferroviaria di
Monterotondo Scalo mentre, a
bordo di una autovettura, pro-
cedevano lentamente e con fare
sospetto per le vie interne del
quartiere Scalo. 
Notati dai carabinieri, sono
stati immediatamente control-
lati e trovati in possesso di
arnesi atto allo scasso e docu-
menti di identità falsi, venendo
pertanto denunciati alla
Procura della Repubblica. Altri
due cittadini stranieri sono stati
deferiti all’Autorità Giudiziaria
per il reato di ricettazione, poi-
ché sorpresi a bordo di veicoli
risultati rubati, mentre altre
due persone sono state segnala-
te poiché gravemente indiziate
di spaccio di sostanze stupefa-
centi, in quanto rispettivamente
sorpresi con 5 dosi di cocaina e
35 grammi di hashish. Le verifi-
che, effettuate con il supporto
di personale del N.I.L. di Rieti,
del Nucleo Forestale
Carabinieri di Monterotondo e

dell’ispettorato del lavoro del-
l’area metropolitana di Roma,
hanno riguardato anche alcune
attività commerciali del circon-
dario; in particolare, due mini-
market del centro storico sono
stati contravvenzionati poiché,
in contrasto con quanto dispo-
sto da apposita ordinanza sin-
dacale, hanno venduto alcolici
in vetro dopo le ore 22. Invece,
il titolare di un panificio è stato

denunciato a causa di alcune
irregolarità nell’ambito della
sicurezza suoi luoghi di lavoro,
mentre in un ristorante del
comune eretino sono stati sco-
vati 3 lavoratori “in nero”, non-
ché registrate alcune irregolari-
tà per la sicurezza nei luoghi di
lavoro; il ristorante sarà sospe-
so fino all’adeguamento delle
irregolarità riscontrate.
Complessivamente sono state

elevate sanzioni penali ed
amministrative per complessivi
17.500 Euro. Altre 9 persone
infine, sono state sanzionate e
segnalate alla Prefettura per il
possesso di modica quantità di
sostanze stupefacenti destinate
all’uso personale.
Complessivamente, i
Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo hanno identifi-
cato oltre 160 persone e control-
lato 100 veicoli, alcuni dei quali
sono stati sanzionati al codice
della strada per oltre 12.000
euro e ritirate 3 patenti di
guida. Invero, i controlli odier-
ni seguono quelli svolti a
Monterotondo Scalo nella scor-
sa settimana e finalizzati al con-
trasto del degrado urbano e
prevenzione dei reati predatori.
In tale contesto, i Carabinieri
della Compagnia di
Monterotondo hanno denun-

ciato 3 uomini sudamericani
poiché sorpresi con un cellulare
di illecita provenienza e di cui
non hanno saputo giustificarne
il possesso: in particolare uno
dei tre, al fine di eludere i con-
trolli di pulizia, ha anche forni-
to false generalità ai
Carabinieri, venendo quindi
deferito all’Autorità giudiziaria
anche per questo reato. In quel-
l’occasione 6 persone, inoltre,
sono state sanzionate e segnala-
te alla Prefettura per il possesso
di modica quantità di sostanze
stupefacenti destinate all’uso
personale. Infine, unitamente ai
carabinieri del Nucleo Forestali
di Monterotondo, sono stati
segnalati all’amministrazione
comunale, per l’emissione del-
l’apposita ordinanza, 6 siti sui
quali erano stati abbandonati
complessivamente 25 metri
cubi di rifiuti di ogni genere.

Arrestato un pusher a Monterotondo
Continuano i controlli dei Carabinieri: denunciate dodici persone

“Nessun impianto di tratta-
mento delle terre di spazza-
mento nell’ex TMB. Questa la
decisione comunicata dall’as-
sessora Sabrina Alfonsi nel
corso della odierna
Commissione Ambiente”
dichiara il capogruppo capi-
tolino di Roma Futura
Giovanni Caudo. “Una deci-
sione giusta, frutto delle
riflessioni e approfondimenti
svolti nella Commissione
istruttoria istituita con la
mozione che ho presentato
insieme a tutta la maggioran-
za nel novembre scorso (n.
124 del 21/11/2023) e compo-
sta da AMA, Assessora
Ambiente, Municipio III,
Presidente Commissione
Ambiente e Osservatorio NO

TMB con il compito di fare
una disamina puntuale della
proposta di localizzare lì l’im-
pianto di trattamento delle
terre di spazzamento.

Eravamo convinti che quella
decisione era un errore e che
fosse necessario ragionarci
per esaminare tutte le que-
stioni in gioco, da quella

ambientale e urbanistica, ma
anche sociale e politica che
attiene alla storia di tanti cit-
tadini e cittadine riuniti fin
dal 2018 nell’Osservatorio
NO TMB. Ora si è definitiva-
mente sancito che quell’area

non è idonea per il trattamen-
to dei rifiuti. Siamo per gli
impianti e per l’economia cir-
colare e sosteniamo le scelte
dell’Amministrazione tanto
più oggi che ha compreso l’er-
rore che si stava compiendo.
No agli impianti di trattamen-
to rifiuti nell’area dell’ex
TMB, ora si apre la concreta
prospettiva di una reale pro-
gettualità, che trasformi quel-
l’area in coerenza con il conte-
sto in cui si colloca, intanto
dando uno spazio per attrez-
zature pubbliche al quartiere,
e l’opzione tra i diversi possi-
bili usi, direzionale, spazi per
le 3R riciclo, riparazione e
riuso, e servizi per i dipen-
denti di AMA” conclude
Giovanni Caudo.

Rifiuti, Caudo (Roma Futura): “Nessun impianto
di trattamento nelle terre ex Tmb di via Salaria”
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Ragazzino di 12 anni
in bicicletta investito
da un’auto, elitrasporato
in codice rosso
all’ospedale Gemelli
Un’auto, guidata da un uomo
di 86 anni, ha travolto un
ragazzo di 12 anni che era in
bici in via del casale
Agostinelli, a Roma. Il giovane
è stato trasportato in elicotte-
ro in codice rosso all’ospedale
Gemelli. L’incidente è avvenu-
to verso le 17.30 dell’altro
pomeriggio. Sul posto sono
intervenute pattuglie della
Polizia Locale del 7 Gruppo
Tuscolano per i rilievi.

in Breve

Ieri mattina all’alba sono comparse
in alcune importanti fontane di
Roma e nel Tevere delle barche di
carta formato gigante: l’azione,
compiuta dagli attivisti di Sos
Mediterranee Italia, ha lo scopo di
sensibilizzare su ciò che accade
ogni giorno nel Mediterraneo cen-
trale, sotto gli occhi di una politica
spesso assente, impotente o addi-
rittura ostile. “È arrivato il momen-
to che l’Europa si assuma la
responsabilità di affrontare la que-
stione della rotta migratoria più
letale del mondo, dove ogni anno
muoiono migliaia di persone inno-

centi. Criminalizzare e ostacolare
chi cerca di salvare vite è inaccetta-
bile e offensivo.” Poi l’annuncio:
Alle 11.30 scenderemo in piazza (a
Largo di Torre Argentina) per dire
alla politica che più di 10mila citta-
dini hanno sottoscritto la nostra
petizione in cui si chiede alle istitu-
zioni di fermare questa strage di
donne, bambini e uomini, e inter-
venire con un’azione corale e con-
divisa: vedremo se dalla prossima
legislatura riusciremo a far arriva-
re la loro (e la nostra) voce a
Bruxelles”, fanno sapere da Sos
Mediterranee Italia.

Barche di carta giganti per dire basta
alla rotta migratoria più letale del mondo
Migranti, azione di Sos Mediterranee: “L’Europa affronti il soccorso in mare”



A Roma la seconda edizione degli stati generali
degli Uffici Stampa e Comunicazione nel Lazio
Nella Sala Protomoteca del Campidoglio previsti gli interventi di Giorgio Trabucco
(Roma Capitale), Stefano Ferrante (Stampa Romana) e Guido D’Ubaldo
(Ordine dei Giornalisti del Lazio). Appuntamento per lunedì 3 giugno 2024
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Quali competenze e quali tutele
per gli operatori dell’informazio-
ne e della comunicazione? Se ne
discuterà nella seconda edizione
degli Stati Generali degli Uffici
Stampa e della Comunicazione
nel Lazio, in programma a Roma
lunedì 3 giugno, a partire dalle
ore 9, nella Sala Protomoteca del
Campidoglio. L’iniziativa, orga-
nizzata dalla Consulta degli uffici
stampa dell’Associazione Stampa
Romana in collaborazione con
l’Associazione Italiana
Comunicazione Pubblica e
Istituzionale e Roma Capitale, è
rivolta a tutto coloro che operano
nell’ambito degli uffici stampa e
della comunicazione.
L’appuntamento è accreditato per
la formazione obbligatoria dei
giornalisti (4 crediti - iscrizioni
aperte) e per quella dei comunica-
tori pubblici (3 crediti), ed è a
ingresso libero. In apertura dei
lavori sono previsti gli interventi
del consigliere dell’Assemblea
Capitolina, Giorgio Trabucco,
dell’Assessore al personale, poli-
zia locale, enti locali, sicurezza
urbana e università della Regione

Lazio, Luisa Regimenti, del presi-
dente dell’Associazione Stampa
Romana, Paolo Tripaldi, del
segretario dell’Associazione
Stampa Romana, Stefano
Ferrante, della presidente
dell’Associazione italiana comu-
nicazione pubblica e istituzionale,
Leda Guidi, e del presidente
dell’Ordine dei giornalisti del
Lazio, Guido D’Ubaldo. Ad apri-
re i lavori sarà il presidente della
Consulta uffici stampa
dell’Associazione Stampa
Romana, Antonio Ranalli. La
prima parte, dedicata ai protago-
nisti dell’informazione e della
comunicazione nella pubblica
amministrazione, si aprirà con la
relazione del vicepresidente vica-
rio della Consulta degli Uffici
Stampa dell’Associazione Stampa
Romana, Ugo Degl’Innocenti,
sulle figure professionali della
legge 150/2000 e nei contratti
pubblici della PA. Seguiranno gli
interventi dell’avvocato Bruno
Del Vecchio, Patrocinante in
Cassazione, consulente legale
della FNSI, del Segretario genera-
le Comunicazione Pubblica

(Associazione italiana comunica-
zione pubblica e istituzionale),
Marco Magheri, della professo-
ressa associata in diritto ammini-
strativo, Università di Modena e
di Reggio Emilia, Marina
Caporale, del Responsabile
Comunicazione Digitale con inte-
rim alla Comunicazione
Istituzionale della Regione Lazio,
Adriano Valentini, della respon-
sabile Unità Relazioni con il
Pubblico del CNR, Silvia Mattoni,
e della componente della

Consulta degli Uffici Stampa
dell’Associazione Stampa
Romana, direttore ed editore
della “Guida uffici stampa”,
Presidente fondatore e Portavoce
Associazione SOS Alzheimer,
Maria Grazia Giordano. Gli accor-
di con l’Anci per gli uffici stampa
dei comuni saranno al centro del-
l’intervento del Responsabile uffi-
cio stampa e comunicazione Anci
(Associazione nazionale comuni
italiani), Danilo Moriero, cui
seguiranno le relazioni del

Direttore Ufficio Stampa Roma
Capitale, Stefano Costantini, del
capo ufficio stampa della Regione
Lazio, Daniele Di Mario, del
Responsabile Comunicazione e
relazioni esterne della
Federazione ginnastica d’Italia,
David Ciaralli, dell’ex portavoce
dell’OLAF (Organismo antifrode
europeo) e comunicatore della
Commissione europea,
Alessandro Butticè. La prima
parte sarà conclusa da una tavola
rotonda sulle tutele sindacali delle
professioni dell’informazione e
della comunicazione negli enti
pubblici, con il Segretario
dell’Associazione Stampa
Romana, Stefano Ferrante, il
membro della Giunta esecutiva
della Fnsi, Lazzaro Pappagallo, il
Segretario generale
Comunicazione Pubblica, Marco
Magheri e i rappresentanti delle
principali sigle sindacali attive
nella pubblica amministrazione.
Conduce e modera Ugo
Degl’Innocenti, giornalista pub-
blico. “Gli uffici stampa e gli uffi-
ci comunicazione nel settore pri-
vato” è il tema della seconda

parte, che sarà introdotta dalla
vicepresidente della Consulta
degli Uffici Stampa
dell’Associazione Stampa
Romana e direttore media rela-
tions Utopia, Gaia De Scalzi.
Saranno affrontati anche aspetti
moderni della professione con gli
interventi di Simona Bianchin del
Comitato regionale Lazio Ferpi,
di Riccardo Pirrone
dell’Associazione Nazionale
Social Media Manager, e di
Daniele Mignardi, fondatore della
Daniele Mignardi Promo Press
Agency. La terza parte, infine,
verterà su “uffici stampa e comu-
nicatori tra pubblico e privato, gli
impegni e le proposte”.
Interverranno, tra gli altri, il vice-
presidente dell’Ordine dei giorna-
listi del Lazio, Roberto Rossi, l’av-
vocato Alberto Gava, partner
Prestige Legal & Advisory che
farà una fotografia dei possibili
contratti giornalistici e dei comu-
nicatori nel pubblico e nel privato,
e del Presidente della Consulta
Lavoro Autonomo
dell’Associazione Stampa
Romana, Vincenzo Campo

Dal 5 al 7 giugno 2024, presso la
Sala del Tempio di Vibia Sabina e
Adriano nella suggestiva piazza di
Pietra, nasce un progetto culturale
nuovo, che guarda al futuro cercan-
do e costruendo le basi creative per
il domani nel presente, hic et nunc.
È “Idee per il futuro, nel cuore di
Roma”, progetto organizzato da
Camera di Commercio di Roma,
con il Patrocinio del Ministero della
Cultura (progettato da Marilisa
Capuano con Paolo Conti per
Associazione Futuro delle Idee). “Il
futuro dipende da ciò che facciamo
nel presente” recitava il Mahatma
Gandhi, parole che racchiudono il
collegamento universale tra il
nostro oggi e la prospettiva del
domani. Idee per il futuro è, infatti,
una serie di incontri studiati per
immaginare il tempo che verrà dal
punto di vista scientifico, artistico,
ambientale, amministrativo, cultu-

rale, con ospiti internazionali e ita-
liani di primissimo piano: il Premio
Nobel Giorgio Parisi, l’ex sindaco
di New York Bill De Blasio, la
Presidente del CNR Maria Chiara
Carrozza, la direttrice dei Musei
Vaticani Barbata Jatta, l’opinion
leader tecnologico David Orban, il
fondatore della guida Lonely
Planet, e “viaggiatore” per eccellen-
za, Tony Wheeler, il musicista e
autore per i giovani del Manifesto
per il cambiamento Giovanni
Caccamo, l’attrice Valeria Solarino,
Amara e Simone Cristicchi tra voce
e chitarra. E poiché interazione e
scambio di idee deve essere, la
forma dialogica tra l’ospite e un

intervistatore permetterà un’analisi
più profonda delle tematiche e l’ot-
tenimento di risultati operativi per
scrutare il tempo che ci attende.
Una scommessa che si basa sul
grande valore delle parole e del-
l’ascolto, della loro capacità di pre-
disporre alla riflessione pacata in
un’epoca in cui troppo spesso il
confronto diventa povero di conte-
nuti e si trasforma in messaggio
rapido e istantaneo. E quale città
meglio di Roma, la “culla della
civiltà”, simbolo universale di reli-
gioni, culture e pensiero, poteva
sintonizzarsi sulle frequenze del-
l’ascolto, dell’urgenza di porsi delle
domande, sulla sete di risposte?

“La Camera di Commercio di
Roma” afferma il Presidente
Lorenzo Tagliavanti “mette in
campo un’altra iniziativa volta ad
aiutare il tessuto produttivo del
nostro territorio a comprendere il
futuro. L’obiettivo è quello di allar-
gare le basi della conoscenza di ciò
che ci circonda e ci circonderà, per
aiutare le nostre imprese a essere
più competitive in un mondo che
cambia, molto rapidamente.
Attraverso relatori di eccezione e di
fama internazionale capiremo come
si sta trasformando la nostra vita di
tutti i giorni in ogni campo, da
quello scientifico a quello artistico.
L’iniziativa, aperta a tutti, ci farà

capire ancora una volta che in un
mondo, quale quello di oggi, cono-
scenza e formazione sono sempre
più fondamentali per affrontare
nella maniera migliore le profonde
trasformazioni che la sfida dell’in-
novazione ci pone davanti quoti-
dianamente”. Approdare a Roma
significa inserirsi simbolicamente
in un contesto di grandi trasforma-
zioni legate all’imminenza del
Giubileo 2025 e arricchire il dibatti-
to intorno a una capitale europea
che si ripensa nella prospettiva di
un appuntamento internazionale
religioso, in primo luogo, ma che
coinvolge la città nel suo insieme e
in modo particolare nel suo tessuto
imprenditoriale. “Idee per il futuro,
nel cuore di Roma” è dunque un
invito a rimettere al centro la rifles-
sione, l’analisi e la comprensione
dei fenomeni che segnano il nostro
tempo. 

Idee per il futuro, nel cuore di Roma
5-6-7 giugno 2024 - Sala del Tempio di Vibia Sabina e Adriano - Roma, piazza di Pietra

“Condivido l’allarme dei
Garanti del Lazio e di Roma
che con una lettera inviata
ai direttori degli istituti
penitenziari hanno chiesto
misure e interventi per age-
volare il voto dei detenuti
alle prossime elezioni euro-
pee. Un diritto garantito in
teoria ma che trova spesso
troppi ostacoli. Una sana
democrazia passa da un
vero processo di inclusio-
ne”. Lo ha affermato questa
mattina a Villa Altieri la
presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli in
apertura dell’iniziativa

“Verso il Piano Sociale
Cittadino” che ha puntato
nell’incontro odierno l’at-
tenzione sulla dignità nella
privazione della libertà.
“Roma Capitale e la sua
amministrazione sono pro-
fondamente attente e sensi-

bili al tema dei diritti delle
cittadine e dei cittadini pri-
vati della libertà personale
che deve trovare uno spazio
importante nel nuovo Piano
sociale. In questa ottica
l’Assemblea capitolina
vuole sviluppare un percor-

so proficuo di confronto e
proposta. La Garante di
Roma Capitale, Valentina
Calderone, è impegnata
quotidianamente su questo
fronte, in stretta collabora-
zione e dialogo con il consi-
glio comunale. Perchè

l’obiettivo è la persona e il
suo reinserimento che
passa da iniziative volte a
dare una seconda vita e
opportunità a tutti.
L’incontro di oggi, dunque,
è un ulteriore tassello di
conoscenza e consapevolez-
za con l’obiettivo di raffor-
zare e migliorare gli inter-
venti già in atto o da mette-
re in campo. Ringrazio l’as-
sessora Funari per il lavoro
che si sta realizzando attra-
verso un processo parteci-
pativo con le parti sociali e i
territori”, dichiara la presi-
dente Celli.

Celli: “Condivido l’appello dei Garanti 
di Lazio e Roma per agevolare il voto 

dei detenuti alle elezioni Europee”



Un’iniziativa che veste di live painting un monumento della storia di Roma

Prima edizione del Giano Art Festival
Successo artistico all’Arco di Giano
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Format riuscitissimo per il
Giano Art Festival, prima edi-
zione dell’iniziativa che colora
di live painting un contesto
artistico appartenente alla sto-
ria di Roma. All’Arco di Giano
la fresca energia creativa di 15
giovani artisti provenienti da
alcune Accademie romane ha
sprigionato effervescenti risul-
tati pittorici che esprimevano
carattere, talento e originalità
nella riproduzione in diretta di
uno dei più importanti monu-
menti simbolo della Capitale.
Dalle 9.30 alle 14.30, senza
sosta, i giovani artisti hanno
realizzato opere da linguaggi
figurativi, astratti, semantici
sconfinando nella semantica
come nel linguaggio diretto: tra
neorealismo, immaginazione,
fumetto, ritrattistica, visioni
oniriche scomposte e futuristi-

che, si sono avvicendati sul
piazzale antistante a via dei
Cerchi i pennelli di: Iacopo
Antonucci, Andrea Calcagno,
Eleonora Favale, Maria Luisa
Figueireido, Gaye Gunay,
Clarisse Hermont, Andrea
Lancianese, Carolina Levorin,
Ana, Mardesic, Arianna
Pompeo, Arianna Pontil Ceste,
Niccolò Tolaini, Michelangelo
Torretti, Daria Tychina, Alina
Zialionaya. Spunto e sugge-
stioni che hanno saputo resti-
tuire forme contemporanee al
passato più antico, lasciando
trasparire visioni sensibili e
lontane da ogni intenzione
didascalica. Uno sguardo
anche internazionale che, oltre
ai giovani italiani, ha visto
avvicendarsi strudenti prove-
nienti da Portogallo, Brasile,
Turchia, Russia, Bielorussia e

Croazia. L’iniziativa, progetto
vincitore di Avviso Pubblico
promosso da Roma Capitale in
collaborazione con Zètema
Progetto Cultura con il patroci-
nio del Municipio I Roma
Centro, è stata ideata e curata
da Marco Panella, prodotta

dalla factory culturale Artix
con la direzione artistica di
Danilo de’ Cocci. “È stata una
novità assoluta. Per Roma, per
il modo di intenderla, di viver-
la e per il modo di fare cultura
in questa città - afferma Panella
- Per la prima volta la pittura

dal vivo è diventata linguaggio
narrativo del futuro. I 15 giova-
ni artisti del Giano Art Festival,
messi davanti all’imponenza
dell’Arco, ne hanno colto e tra-
dotto le suggestioni ognuno da
par suo e le hanno proiettate in
una dimensione atemporale. Il
risultato è fissato in 15 tele cari-
che di energia, di sensibilità
espanse, di prospettive in dive-
nire e di contaminazioni cultu-
rali liberatorie. Un appunta-
mento che ha visto romani e
turisti fermarsi ad osservare gli
artisti al lavoro e, proprio men-
tre le opere prendevano anima,
ne respiravano loro stessi le
ispirazioni che le muovevano.
Un appuntamento di successo,
il primo a vedere declinazione
compiuta di Paint-L’arte rac-
conta, piattaforma culturale
dedicata alla pittura dal vivo

che abbiamo lanciato da alcuni
mesi e che ha già in itinere
diversi altri progetti.” “La
prima edizione di GIANO ART
FESTIVAL è stata un vero e
proprio successo! - commenta
de’ Cocci - Le 15 tele bianche,
in sole cinque ore, sono state
trasformate, dai giovani artisti
selezionati, in vere e proprie
opere d’arte, con grande entu-
siasmo da parte degli stessi
ragazzi coinvolti che sono riu-
sciti ad interpretare nel miglior
modo possibile l’oggetto della
manifestazione e invadere con
il proprio pensiero artistico
l’arco di Giano e tutto l’am-
biente circostante. è nostro
compito metterci ora subito al
lavoro per la progettazione
della seconda edizione che ci
auspichiamo sarà ancora più
ampia e coinvolgente”. 

“La Presidente Meloni non ha
capito niente sul PNRR.
Intanto si tratta di spesa pub-
blica a debito, 123 miliardi su
194 miliardi. Spesa pubblica a
debito che dovremo restituire
e che servirà per realizzare
investimenti che hanno biso-
gno di essere sostenuti con
risorse ordinarie, altro che
tagliare i fondi ai Comuni che
hanno avuto più soldi dal
PNRR. Semmai è necessario il
contrario. Rischiamo le catte-
drali nel deserto e di buttare

soldi al vento, altri immobili
riqualificati e chiusi, quindi
abbandonati, asili costruiti e
vuoti perché non ci sono le
educatrici. Ecco qual è il pro-
blema del PNRR, non è aver
avuto tanti soldi e quindi ora
se ne può fare a meno. Ma la
Presidente Meloni si rende
conto delle conseguenze di
dover fare debito senza alcun
ritorno? Una beffa doppia per
i Comuni, ma per tutti noi che
quel debito lo dobbiamo paga-
re e soprattutto per i giovani

che ne subiscono le conse-
guenze maggiori” dichiara il
Presidente della Commissione
Speciale PNRR Giovanni
Caudo. “Roma ha avuto 1,15
mld di investimenti diretta-
mente gestiti con risorse del
PNRR, la preoccupazione di
spenderli è stata fino ad oggi il
mantra della stampa, ebbene a
due anni dalla scadenza del
completamento dei cantieri
possiamo contare cantieri
aperti e pochi ritardi, tutti i 279
investimenti sono in cammi-

no. Il problema, e come
Commissione Speciale PNRR
lo diciamo da tempo, è colle-
gare questi investimenti con la
spesa corrente per poter gesti-
re le opere che saranno realiz-
zate con il PNRR, a partire
dalle scuole, dagli asili, dai 30
poli civici dagli autobus acqui-
stati dalle nuove linee di tram
che saranno realizzati. C’è una
battaglia da fare e comincia da
quella del buon senso che que-
sto governo ha mostrato di
non avere” conclude Caudo.

Caudo (Roma Futura): “Tagliare fondi ai Comuni?
Del Pnrr resteranno solo cattedrali nel deserto”

Donare per la Vita: Sicurezza,
Legalità e Solidarietà in ogni goccia

Giornata Mondiale dei Bambini
Festa per i giovani tra i 5 e i 12 anni

La Questura di Roma e
DonatoriNati Polizia di Stato,
in sinergia col Dipartimento
della Protezione Civile, la
Corte Suprema di Cassazione,
la Procura Generale presso la
Corte di Cassazione e la Asl
Roma 1, hanno organizzato in
Piazza Cavour a Roma, nello
spazio antistante il commissa-
riato di Pubblica Sicurezza
“Borgo”, una donazione di
sangue straordinaria per
domani 28 e mercoledì 29 mag-
gio dalle ore 8.00 alle ore 12.00.
Ad accogliere i donatori volon-
tari e personale medico specia-
lizzato del Policlinico Gemelli.
Donatorinati continua nella
sua mission di sensibilizzazio-
ne sull’importanza della dona-
zione di sangue, rivolgendosi
ai cittadini, con particolare
attenzione al mondo dei giova-
ni. La sinergia tra le Istituzioni

e Volontariato è la base dello
sviluppo sociale e civico delle
nostre comunità. Queste inizia-
tive danno la possibilità di con-
frontarsi su temi importanti e,
soprattutto, di dare un esempio
ai giovani affinchè diventino
parte attiva di un progetto e di
un percorso di crescita e svilup-
po delle nostre comunità, che

non può non partire dal senso
civico e dal rispetto della legali-
tà, insegnata e trasmessa loro
sin da piccoli. È questo il mes-
saggio che hanno condiviso il
Dipartimento della Protezione
Civile, la Corte Suprema di
Cassazione, la Procura
Generale presso la Corte di
Cassazione e la Asl Roma 1,
affiancando le donne e gli
uomini della Polizia di Stato e
dei Vigili del Fuoco. “Donare il
sangue è mettere insieme tre
valori importanti: Sicurezza,
Legalità e Solidarietà affinchè
le future generazioni, prenden-
do esempio dalle Istituzioni,
siano pronte a raccogliere l’ap-
pello alla donazione di sangue
e al volontariato, perché Chi
Dona sangue Salva una vita”-
afferma Claudio Saltari
Presidente Nazionale
Donatorinati.

Nelle giornate del 25 e 26 mag-
gio 2024, si è tenuta a Roma la
prima “Giornata Mondiale dei
Bambini, Iniziativa di Papa
Francesco sul futuro dei più
piccoli”. L’iniziativa, che si è
svolta presso lo Stadio
Olimpico e in Piazza San
Pietro alla presenza del Santo
Padre, era rivolta ai bambini e
bambine, nella fascia tra i 5 e i
12 anni, ed è stata un’occasio-
ne di festa e comunione inter-
religiosa. Siamo continuamen-
te meravigliati dal commoven-
te incanto dei bambini e delle
bambine, ma anche feriti dalla
sofferenza dei piccoli che, in
molte parti del mondo, vivono
l’inutile strage della guerra,
della fame e della sete, il persi-
stente affaticamento causato
dalla recente pandemia, il
dolore delle incomprensioni e
l’amputazione del futuro. La

Via della Felicità, una guida al
buon senso per una vita
migliore, promuove al capito-
lo 4 “AMA ED AIUTA I BAM-
BINI” in quanto “I bambini di
oggi diventeranno la civiltà
del domani.” Ecco perché la
Fondazione Internazionale de
La Via della Felicità ha creato
un programma educativo gra-

tuito da utilizzare nei gruppi
di giovani che ha visto come
risultato una diminuzione del
comportamento irrispettoso
tra studenti nelle classi e un
aumento della propensione
dei giovani a dare il buon
esempio ai loro coetanei, ridu-
cendo così violenza e intolle-
ranza.



Immigrazione, presentato il dossier Idos
Iniziativa promossa dalla Cisl territoriale, Enrico Coppotelli:
“La capitale deve tornare a curarsi delle sue relazioni umane”
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È stato presentato ieri mattina
il Dossier Statistico
dell’Immigrazione 2023, come
ogni anno redatto dal Centro
studi e Ricerche IDOS.
L’iniziativa, che si è svolta a
Roma presso l’Aula Magna
I.T.I.S. Galileo Galilei, è stata
promossa dalla Cisl Roma
Capitale Rieti. Nel Dossier
emerge che ci sono 615.108
residenti stranieri nel Lazio, di
cui una netta prevalenza
riguarda la collettività romena
con 196.473 residenti, seguita
da quelle filippina (42.373),
bangladese (40.318), indiana
(31.286) e albanese (23.054).
Sul fronte lavoro, con un'eco-
nomia laziale in crescita, i
lavoratori stranieri rappresen-
tano il 12,6% del totale degli
occupati, la disoccupazione è
in lieve calo ma le difficoltà
del mercato del lavoro conti-
nuano a penalizzare i cittadini
stranieri e, soprattutto, le
donne. Il 73,2% degli occupati
stranieri lavora nel terziario,
tra cui il 12,4% nel commercio

e il 24,5% in quello domestico.
A seguire, il 18% è nell’indu-
stria, tra cui il 12,2% nelle
costruzioni, mentre il restante
8,8% lavora in agricoltura, set-
tore che coinvolge solo l’1,9%
degli occupati autoctoni. Le
imprese 'immigrate' del Lazio
costituiscono il 12,4% del cor-
rispettivo totale nazionale e
incidono per il 13,2% sul totale
delle imprese attive in regione
(a fronte di una media nazio-
nale del 10,8%). A livello pro-
vinciale, nella Città
Metropolitana di Roma è atti-
vo più dell’80% delle imprese
condotte da immigrati presen-
ti nel Lazio, mentre a livello di
settori produttivi queste si
concentrano prevalentemente
nei servizi (49.454), seguiti
dall’industria (19.389) e dal-
l’agricoltura (1.463, di cui 488
solo in provincia di Latina).
Più nel dettaglio, i comparti
maggiormente attrattivi resta-
no il commercio (31%), le
costruzioni (21,2%) e i servizi
alle imprese (10%). Tra le atti-

vità autonome a gestione
immigrata, la quota di quelle a
conduzione femminile cresce,
seppur lievemente, raggiun-
gendo il 22,7% del totale (nel
2021 erano il 22,1%), mentre in
termini di provenienze, i Paesi
di nascita più rappresentati tra
i titolari di imprese individua-
li si confermano Bangladesh
(22,3%), Romania (16,8%) e
Marocco (7,1%). Dopo la pre-
sentazione del Dossier, curata
da Ginevra Demaio del Centro
Studi e Ricerche IDOS, il
segretario generale della Cisl
del Lazio, Enrico Coppotelli
ha approfondito il tema nella
sua relazione sottolineando il
valore del Dossier Idos, una
"lente nitida che anche que-
st'anno ci restituisce una foto-
grafia densa da cui abbiamo il
dovere di trarre, come sinda-
cato, le nostre conclusioni ope-
rative e umane. Nel Dossier si
evidenzia come la questione
migratoria si intreccia a dop-
pio filo con la questione socia-
le e occupazionale, e colpisco-

no positivamente i dati riguar-
danti il tasso di sindacalizza-
zione degli stranieri che supe-
ra quello degli italiani.  Questo
ci consegna grandi responsa-
bilità: dobbiamo sviluppare
ascolto e accoglienza, essere
antenne sul territorio per
cogliere segnali di bisogno e
saperli tradurre in risposte,
stimolare progetti di sistema
da parte delle istituzioni, insi-
stere nella direzione della
nostra bussola che è la parteci-
pazione dei lavoratori. Il lavo-
ro migrante è già una ricchez-
za ma deve crescere in termini
di qualità, contrattazione,
competenze". Numerosi gli
interventi, a partire da
Massimiliano Marzoli della FP
CISL, Ewa Blasik, presidente
ANOLF Roma e Gianfranco
Mazzaro della Felsa CISL
Roma Capitale Rieti che hanno
portato un importante contri-
buto al dibattito. La mattinata
di lavori è stata conclusa da
Sauro Rossi, segretario confe-
derale della CISL, che ha sot-

tolineato il valore del lavoro
rappresentato da Idos e che
l'immigrazione deve recupera-
re un forte concetto di umani-
tà, per migliorare costante-
mente il nostro agire immersi
nella sua realtà vera e autenti-
ca. "Perché l'immigrazione,
purtroppo, è un tema soggetto
troppo spesso a distorsione tra
realtà e percezione della situa-
zione nelle persone: per noi
invece è indispensabile opera-
re sui dati reali e affidabili.
Necessario quindi dare sem-
pre contezza dei fenomeni e

della loro complessità all'inter-
no di ogni singolo aspetto
delle migrazioni. L'Europa
deve fare di più sulle politiche
di accoglienza e ragionare su
forme più eque e responsabili
di condivisione. Lavorare
assieme per fare assistenza,
tutela e rappresentanza fra
tutte le nostre capacità interne
per poi aprirci verso le realtà
esterne. Coltiviamo umanità
noi e le politiche sappiano
cogliere questa sfida ". Lo
comunica, in una nota, la Cisl
Roma Capitale Rieti.

L’ex pm di Mani pulite Francesco Greco
assumerà la delega alla sicurezza di Roma.
Lo ha annunciato il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri in una conferenza stampa in
Campidoglio. “Ho appena firmato - ha detto
Gualtieri- un’ordinanza che incarica il dottor
Greco, già mio collaboratore per la legalità, di
svolgere la funzione di coordinamento del-
l’ufficio della sicurezza urbana”. L’ex procu-
ratore di Milano era già al fianco del sindaco
dal 2022 come consigliere per la legalità, la
trasparenza e la prevenzione del riciclaggio,
della corruzione e dell’evasione fiscale. “Ho
preso questa decisione per  rafforzare il
nostro impegno sulla sicurezza, per rafforza-
re la  sinergia con lo Stato, con le forze dell'or-
dine che a Roma svolgono un lavoro straor-
dinario. Una scelta che è un rafforzamento
del nostro  impegno sulla sicurezza e non di
togliere le deleghe a qualcuno per  sfiducia,

Lucarelli ha lavorato benissimo sul tema e
resterà assessora al commercio e alle pari
opportunità. Avevamo bisogno di una figura
di coordinamento a tempo pieno sulla sicu-
rezza”. Lo ha detto il sindaco  di Roma
Roberto Gualtieri in una conferenza stampa
in Campidoglio,  dopo l'annuncio che l'ex pm
Francesco Greco assumerà la delega alla
sicurezza. “È un incarico a titolo totalmente
gratuito. La conoscenza maggiore di Milano?
Ho lavorato molto a  Milano, conosco molto
bene le soluzioni ai problemi della sicurezza
che abbiamo dato a Milano. Roma la conosco
un po' di meno in alcune  parti però sto stu-
diando molto. Alla fine i problemi sono sem-
pre gli  stessi''. Lo ha detto l'ex pm Francesco
Greco, che ha assunto la  delega alla sicurez-
za, in una conferenza stampa in
Campidoglio. “La sicurezza è collegata
all'emergenza ma le soluzioni non devono

essere emergenziali”. Quanto ai senza dimo-
ra per strada  “inviterei a studiare il problema
dal punto di vista socio  psicologico. I senza
dimora non vanno negli ospizi ma preferi-

scono  scegliere loro la location peró non
disdegnano un appartamento. Il  comune
può risolvere il problema non in maniera
emergenziale ma con soluzioni stabili”.

L’ex pm Francesco Greco
nuovo delegato alla Sicurezza

Giornalismo in lutto
per la scomparsa
di Giancarlo Cartocci
All’età di 76 anni, era nato a
Cascia (PG) il 30 ottobre 1947, lo
scorso 28 maggio è morto a Roma,
nell’Ospedale San Camillo, dove
da alcuni giorni era ricoverato, il
giornalista Giancarlo Cartocci
attento osservatore delle mutazio-
ni in corso nella professione gior-
nalistica. Iscritto all’Ordine dei
Giornalisti del Lazio (Elenco
Pubblicisti), all’interno del GUS
(Gruppo Uffici Stampa della
F.N.S.I.), Giancarlo Cartocci è
stato tra i più attivi sostenitori del-
l’importanza dell’aggiornamento

professionale dei giornalisti
all’uso dei “nuovi” sistemi di
comunicazione, fondati sulla rete
web e diffusi attraverso smar-
tphon e palmari, che hanno com-
pletamente rivoluzionato il modo
di fare informazione e comunica-
zione. Lo sviluppo tecnologico,
avvertiva Giancarlo Cartocci, con-
sente a tutti di accedere ai circuiti
dell’informazione come soggetti
attivi in grado di produrre notizie
nei vari ambiti della vita sociale
senza essere sottoposti a “verifi-
che” sulla autenticità delle notizie

divulgate. Per questo non cessava
mai di ricordare l’importanza
degli uffici stampa - ove operano
giornalisti vincolati al rispetto
delle norme deontologiche - che
sono e restano la struttura prima-
ria dell’informazione giornalistica
all’esterno e all’interno di aziende,
organismi, enti privati o pubblici,
i soli capaci di fornire ai cittadini e
ai mass media una corretta e pun-
tuale informazione. Nel sottoline-
arne la professionalità e l’impe-

gno etico profuso per la soluzione
dei problemi che scaturiscono
dalle mutazioni in atto nel mondo
dell’informazione e dell’editoria,
la Direzione e la Redazione de la
Voce, ricordano con commozione
l’amico e il collega per la sua non
comune disponibilità unendosi al
cordoglio dei famigliari. I funerali
si svolgeranno a Roma oggi alle
ore 15,00 presso la Chiesa “Regina
Apostolorum” in Via Antonino
Pio.



Il presidente Francesco Rocca: “Nessuna lunga chiusura, stiamo facendo l’impossibile”

Vallepietra, via alla messa in sicurezza
del Santuario della Santissima Trinità
La Regione Lazio, tramite gli
uffici tecnici dell’assessorato
ai Lavori Pubblici, alle
Politiche di ricostruzione, alla
Viabilità e alle Infrastrutture, a
seguito dell’incidente che ha
visto coinvolto un giovane nel
Santuario della Santissima
Trinità di Vallepietra, rende
noto che l’avvio delle proce-
dure per gli interventi di con-
solidamento della parete roc-
ciosa del Santuario inizieran-
no nel mese di luglio. La pro-
posta di finanziamento, grazie
alla programmazione del
2024, è già stata inoltrata al
Ministero lo scorso aprile. Le
fasi per l’erogazione dei fondi
sono scandite con il seguente
ordine: - preistruttoria del
Ministero per rilasciare la
valutazione tecnico-economi-
ca dell’intervento. Fase attual-
mente in corso di svolgimento,

conclusione prevista entro il
mese di giugno; -
Approvazione del decreto per
la programmazione da parte
della Regione Lazio, che dovrà
essere firmato dal MASE e dal
Capo della Protezione Civile.
Fase che si concluderà tra la
fine di giugno e metà luglio; -
Valutazione di competenza
alla Corte dei conti, fase che si
conclude entro la fine di luglio
e permette l’erogazione dei
fondi. L’intervento di consoli-
damento della parete rocciosa
della Santissima Trinità preve-
de la realizzazione di chioda-
ture, il posizionamento di reti
e funi e la realizzazione di reti
paramassi. Inoltre, la parete
rocciosa è stata suddivisa in
settori tenendo in considera-
zione le attività a rischio al
fine di individuare le tipologie
di intervento per ogni settore.

«La Regione Lazio, con gli
uffici competenti, già da qual-
che mese è a lavoro per le
opere di manutenzione del

Santuario della Santissima
Trinità di Vallepietra. Per que-
sto rassicuro i pellegrini e i
turisti che ogni anno raggiun-

go il Santuario, che non ci sarà
nessuna lunga chiusura.
Esprimo la mia vicinanza al
giovane Alessandro colpito da
una pietra domenica scorsa
che gli ha causato una frattura
alla testa. Rassicurazione che
estendo anche agli ammini-
stratori locali e non solo: stia-
mo facendo tutto il necessario
per mettere in sicurezza il
Santuario. Ringrazio gli uffici
tecnici per l’enorme lavoro che
stanno portando avanti in
questi giorni. Sono in contatto
con il sindaco di Vallepietra
Flavio De Santis e sarà mia
premura, e quella della Giunta
regionale del Lazio, tutelare
un luogo di culto così impor-
tante per il nostro territorio,
salvaguardando la sicurezza
dei fedeli», ha dichiarato il
presidente della Regione
Lazio, Francesco Rocca.
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Furto a Gaeta
I Carabinieri della Tenenza di
Gaeta (LT) in meno di 48h
hanno scoperto l’autore del
furto presso un’officina mec-
canica navale di Gaeta (LT)
avvenuto il 23 maggio u.s. I
militari hanno da subito acqui-
sito la denuncia del malcapita-
to, un residente di Gaeta (LT),
che ha messo a disposizione
dei Carabinieri, le telecamere
di sicurezza, tanto da identifi-
care l’autore del furto, un altro
residente di Gaeta, classe 82,
operatore ecologico. L’uomo
con il favore della notte si è
introdotto a bordo della pro-
pria autovettura all’interno del
capannone, dove si svolgono
lavori di meccanica navale ed
ha sottratto numerosi stru-
menti e attrezzature: • n. 10
eliche marine in bronzo; • n. 8
pezzi di bronzo per la lavora-
zione al tornio dal peso com-
plessivo di circa 20 kg; • n.
imprecisato di porta elica in
acciaio inox dalla lunghezza di
120 e 130 cm aventi diametro
di circa 9/10 cm; • n. 1 conte-
nitore in acciaio inox conte-
nente ritagli di bronzo; • n. 3
serbatoi per carburante in
acciaio inox dalla capacità di
litri 300; • n. 1 serbatoio per
carburante in acciaio inox
dalla capacità di litri 30. Il tutto
per un valore pari a 20.000 €
non assicurato. Sono in corso
le attività per la ricerca della
refurtiva da parte dei militari
della Tenenza di Gaeta (LT). Il
reo è un volto noto per i
Carabinieri di Gaeta (LT), in
quanto recentemente colpito
da denuncia per minaccia a
mano armata ai danni di un
imprenditore locale, che si è
visto l’uomo, armato di coltel-
lo, piombargli all’interno della
palestra a seguito di un diver-
bio scaturito per le modalità di
parcheggio dei mezzi di alcuni
clienti.

Ricettazione e arresto
per furto a Priverno
Nella mattinata del 28 mag-
gio c.a. a Priverno (LT), i
carabinieri del locale
Stazione, hanno deferito in
stato di libertà un cittadino
classe 89 residente a
Roccasecca dei Volsci (LT)
per il reato di ricettazione. Il
predetto, a conclusione di
specifiche indagini, è stato
trovato in possesso presso
la propria abitazione, di n. 2
computer portatili e una
sigaretta elettronica aspor-
tati presso gli uffici C.E.D.
del nosocomio di Frosinone
(FR) nell’arco notturno tra il
giorno 19 e 20 maggio c.a..
La refurtiva è stata restituita
all’avente diritto. Nella mat-
tinata del 29 maggio c.a. a
Frosinone (FR), i
Carabinieri del dipendente
N.O.R.M. di Frosinone (FR)
lo traevano in arresto in fla-
granza per il reato di furto
di un borsello di proprietà
di una donna.

in Breve

«La sicurezza è per Forza
Italia un tema cruciale.
Oggi 30 maggio alle 11 la
Segreteria romana sarà in
Piazza dei Cinquecento a
Termini con un ‘gazebo
straordinario’ per distri-
buire un questionario e
avviare una raccolta firme
per la messa in sicurezza
di tutta l’area adiacente la
Stazione ferroviaria e il
vicino quartiere Esquilino.
Saranno presenti i capi-
gruppo alla Camera e al
Senato Paolo Barelli e
Maurizio Gasparri, i consi-
glieri regionali Giorgio

Simeoni, Roberta Della
Casa, Marco Colarossi,
Angelo Tripodi, i consi-
glieri municipali Caterina
Benetti, Matteo Bruno,
Patrizio Di Tursi,
Alessandro Galletti,
Andrea La Fortuna,
Pietrangelo Massaro,
Fabrizio Montanini,
Stefano Peschiaroli,
Lorenzo Saputi, Daniele
Calzetta, Giuseppe
Mocci». 
Così Luisa Regimenti,
Segretario di Forza Italia
Roma. «La revoca da parte
del sindaco della delega

all’assessore Monica
Lucarelli testimonia che le
denunce portate avanti da
Forza Italia in questi mesi
erano più che fondate:
nonostante il grande impe-
gno delle forze dell’ordi-
ne, si sono create delle
zone fuori controllo anche
a causa della presenza di
un numero elevato di
senza fissa dimora e sban-
dati. Nella zona di Termini
una delle situazioni più
preoccupanti: solo pochi
giorni fa l’ennesimo, grave
episodio di una donna
presa a calci mentre aspet-

tava la metro B. Anche per
questo saremo in Piazza
dei Cinquecento per far

sentire la nostra voce e
quella dei cittadini esaspe-
rati» conclude. 

Sicurezza a Roma Termini,
forza Italia raccogli le firme
contro degrado e criminalità

Sorveglianza speciale a Latina
Ieri i Carabinieri del Reparto
Operativo-Nucleo Investigativo
di Latina hanno notificato, un
decreto di applicazione della
misura della sorveglianza speciale
di pubblica sicurezza emesso
dalla Sezione III Penale, Sezione
specializzata - misure di preven-
zione del Tribunale Civile e
Penale di Roma, su richiesta della
Procura della Repubblica di
Latina, ad un 28 enne pontino,
ritenuto pericoloso in quanto sog-
getto che vive abitualmente con i
proventi di attività delittuosa e
dedito alla commissione di reati
che pongono in pericolo la sicu-
rezza e la tranquillità pubblica.
L'attività di indagine, eseguita dai
Carabinieri del Nucleo
Investigativo sotto la direzione

della Procura pontina, ha consen-
tito di dimostrare come il giovane,
sin da quando era poco più che
maggiorenne, quasi senza solu-
zione di continuità, sia stato una
persona dedita ad attività delit-
tuosa quali reati contro il patrimo-
nio, la persona, in materia di armi
e di stupefacenti. Il provvedimen-
to obbligherà il giovane, per i

prossimi 3 anni, a non allontanar-
si dal comune di residenza o abi-
tuale dimora, a non uscire dalla
propria abitazione nell'arco orario
compreso dalle 22.00 alle 06.30, a
darsi immediatamente alla ricerca
di un lavoro ed a non associarsi a
persone che hanno subito condan-
ne e sono sottoposte a misure di
prevenzione. 



Italia Viva: “Chi e perché
ricatta il Sindaco Gubetti?”
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“Gravissime esternazioni del
Sindaco di Cerveteri nell’ulti-
mo Consiglio comunale svol-
tosi ieri 27 maggio. La Gubetti
ha affermato, tra lo sgomento
dei cittadini che seguivano
direttamente la seduta, che è
stata ricattata e minacciata. Ne
abbiamo viste tante ma non
era mai accaduto, a nostra
memoria, che un Sindaco di
una cittadina di 40.000 persone
in una seduta pubblica lanci
queste gravissime accuse.
Questa volta possiamo affer-
mare “NON ERA MAI SUC-
CESSO PRIMA”. Come cittadi-
ni abbiamo il diritto di sapere
cosa avviene “dietro le quinte”
di un’amministrazione che si
era presentata come trasparen-

te, che avrebbe governato da
un “palazzo di vetro”. La data
del 27 maggio 2024 deve essere
importante perché deve mette-
re fine ad una gestione della
cosa pubblica incentrata su
ricatti e minacce. Come si può
fare l’interesse dei cittadini in
questo modo? Desideriamo
che le forze politiche si con-

frontino in maniera trasparen-
te e la sede più opportuna pen-
siamo sia proprio il Consiglio
comunale. Prima di tutto, pro-
prio come cittadini, dobbiamo
sapere chi è il soggetto o i sog-
getti che ricattano il Sindaco. I
cittadini devono sapere se si
tratta di un politico o di altri
personaggi che ruotano intor-

no all’amministrazione. Ma
poi è lecito sapere su cosa e
perché è ricattata la Gubetti.
Non ci spingiamo oltre ma
pensiamo di interpretare il
desiderio di ogni cittadino di
Cerveteri di avere consapevo-
lezza di cosa sta accadendo.
Ennesima brutta pagina scritta
nella storia di Cerveteri. A
questo punto auspichiamo un
arrivo immediato di un com-
missario che faccia luce su
quanto sta succedendo nel-
l’ombra a Cerveteri.
Attendiamo anche un debole
segnale di un’opposizione
sempre più assente”. Nota a
firma di Maurizio Falconi,
Presidente Italia Viva
Cerveteri

Inaugurata la
nuova aula verde
nel giardino 
del Granarone
Ieri pomeriggio presso il Giardino
del Palazzo del Granarone si è
svolto l’Evento "Letture: Nati per
Leggere", le letture sono rivolte ai
bambini di età compresa tra i 0-6
anni. Un evento coinvolgente e
divertente, pensato per avvicinare
i più giovani al meraviglioso
mondo della lettura. I bambini
avranno l'opportunità di parteci-
pare a sessioni di lettura guidate
da volontari, esplorando storie
avvincenti e incantevoli che sti-
moleranno la loro immaginazione
e creatività. L'inaugurazione del-
l'aula verde attrezzata è il frutto di
un finanziamento regionale che
ha reso possibile l'arricchimento
del giardino del Granarone con
nuovi arredi, pensati per offrire
uno spazio accogliente e stimolan-
te per la lettura all'aria aperta.
Questi nuovi spazi non solo
saranno a disposizione dei fre-

quentatori abituali della
Biblioteca, ma saranno aperti
anche alle scuole e ai bambini che
partecipano ai laboratori creativi e
didattici organizzati dalla biblio-
teca Nilde Iotti. Inoltre, lo spazio
esterno diventa un luogo ideale
anche per lo studio e il lavoro,
offrendo un ambiente tranquillo e
rigenerante per chiunque lo desi-
deri. 
Il Vicesindaco di Cerveteri,
Federica Battafarano e Assessore
alle Politiche Culturali, ha sottoli-
neato l'importanza di offrire ai
giovani un ambiente accogliente e
stimolante per avvicinarsi alla let-
tura e allo studio.
L'Amministrazione comunale è
impegnata a promuovere attiva-
mente le attività della Biblioteca
comunale, con l'obiettivo di ren-
derla un luogo di ritrovo e forma-
zione per tutta la cittadinanza.

Incidenti quasi all’ordine del giorno fanno alzare il coro delle proteste dei cittadini

Svincolo per la A12, basta incidenti
“Pretendiamo risposte immediate”
Appena un mese fa il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti dichiarava che
non era in grado di dare tempi certi
rispetto alla realizzazione della rotato-
ria allo svincolo autostradale della A12
Cerveteri-Ladispoli. Progetto presenta-
to ormai anni fa. Nel frattempo gli inci-
denti si susseguono, quasi all’ordine
del giorno, sicuramente della settima-
na. Cittadini esasperati che continuano
a essere preoccupati dalla pericolosità
di un incrocio così trafficato. E che lo è
ancor di più durante il periodo estivo.
Gli incidenti accorsi nel 2024 non hanno
fatto altro che confermare quanto la
situazione sia insidiosa e questo sta
facendo montare un grido di preoccu-
pazione sempre più rumoroso. A farsi
portavoce delle richieste dei cittadini è
la signora Graziella Viviano, madre di
Elena Aubry, ragazza che è rimasta vit-
tima di un incidente sulla via Ostiense
nel 2018: “Innanzitutto chiedo agli enti
di occuparsene - dice la signora - Da
quando è morta mia figlia, cerco di pro-
porre delle soluzioni e, essendo archi-
tetto, ho esposto in maniera chiara
come si può risolvere mentre si trovano
i fondi necessari alla realizzazione del-
l’opera. Io dico sempre nel frattempo,
ecco, mentre facciamo gli appalti, cer-
chiamo di lavorare in urgenza. È sem-
plice, inseriamo uno spartitraffico e
togliamo l’attraversamento di carreg-
giata. Ci sono due rotonde, già esisten-
ti, che possono essere sfruttate. Non ho
capito perché bisogna aspettare che
muoia qualcun’altro. Nella mia situa-
zione, parlare di costi è straziante, ma lo
faccio. Quanto costa curare una persona
in ospedale? Quanto costa la distruzio-
ne di una famiglia? Lo dico ironicamen-
te, facciamo un prospetto economico.
Non credo convenga. Risolviamo que-
sta cosa in maniera banale e quando ci
saranno i soldi chi di dovere si occupe-
rà della realizzazione. Ma, nel frattem-
po, evitiamo il rischio di far morire
delle persone. Nel mio piccolo lo pro-
porrò anche alla Polizia Stradale. È
qualcosa che bisogna fare, punto. Dal

processo di mia figlia, - conclude
Graziella Viviano - la magistratura sta
cambiando modus pensandi. Nel caso
di un processo penale, in una situazio-
ne di pericolo conclamata, i responsabi-
li come potrebbero giustificarsi? Spero
non avvenga mai, ma perché bisogna
arrivare a tutto questo. Almeno la
morte di mia figlia è servita a far arriva-
re i gestori delle strade sul banco degli
imputati. Ma perché non intervenire
prima? Non ci interessano tecnici che
finiscono in prigione, ci interessa non
avere più morti sulle strade. Questa è la
base del discorso”. Sono centinaia gli
automobilisti e motociclisti che sono
rimasti coinvolti in incidenti più o
meno gravi in questo tratto. “Io ho
avuto un brutto incidente qualche setti-
mana fa proprio su questo maledetto
tratto di strada. - dice J.K. - Ero in sella
alla mia moto con la mia compagna die-
tro. Andavo verso Cerveteri. Non corre-

vo, lo giuro. Ma ad un tratto una signo-
ra nella macchina che mi precedeva di
punto in bianco, senza neanche mettere
la freccia, ha fatto come per accostarsi
sulla destra. Quindi mi allargo legger-
mente per superarla. Tutto ad un tratto
fa un’inversione proprio mentre passa-
vo e mi prende in pieno. Voliamo per
decine di metri, sia io che la mia compa-
gna. Abbiamo rischiato veramente
grosso. Ma questo per dire che la mag-
gior parte degli incidenti, anzi forse
tutti, avvengono per la mancanza di
attenzione di chi sta alla guida, per la
superficialità di tali manovre, per il non
rispetto del codice stradale, che eppure
esiste. Quindi va bene tutto, una rotato-
ria sarebbe fondamentale e indispensa-
bile anche per abbassare rischi di que-
sto tipo. 
Ma la priorità ce l’ha sempre il buon
senso e la civiltà. Ricordiamoci sempre
che per strada non stiamo mai da soli”.

Il Rifugio degli Elfi
Al Caffè Libreria domani
la presentazione del libro 
di Antonio Paone
“Storie - Sento ancora le
loro voci nelle sere d’estate”
Domani pome-
riggio, 31 mag-
gio, alle ore 18:30
il Caffè Libreria Il
Rifugio degli Elfi
ospiterà la pre-
sentazione del
libro "Storie -
Sento ancora le
loro voci nelle
sere d'estate" di
Antonio Paone.
Presenta e dialo-
ga con l'autore la giornalista
Barbara Pignataro con letture del-
l'attrice Giorgia Palmucci. Il rica-
vato delle vendite del libro sarà
devoluto al progetto "Bambini
Felici" dell'Associazione umanita-
ria Semi di Pace Odv di Tarquinia,
durante la presentazione interver-
rà il presidente il Prof. Luca
Bondi. Evento in collaborazione
con la Unicoop Tirreno - Sezione
Soci Etruria, con il patrocinio del
Comune di Cerveteri Assessorato
alle Pari Opportunità, Cultura,
Inclusione e Pubblica Istruzione.
Una raccolta di racconti, un viag-
gio nella memoria con storie di
infanzia, di cinema, di scuola, di
università, di Napoli, di
Veterinaria, di militare, di lavoro,
di yoga, di coop, di rivoluzioni
possibili e impossibili. Storie di
affetti e amicizie, di cantautori, di

terremoti e di atten-
tati, storie di pas-
sioni e di sopravvi-
venza, storie di
c’era una volta e
adesso non c’è più.
Storie di fortune e
di poesia, di rock e
di opportunità, di
persone e di oggetti
che diventano san-
gue e carne. Storie
da raccontare, tristi,

allegre, drammatiche e divertenti.
Antonio Paone è nato a
Catanzaro, dove è vissuto fino al
1974, ha poi girovagato l’Italia tra
Napoli, Ventimiglia, Genova e
infine Roma, Fiumicino e
Tarquinia. Già veterinario, impe-
gnato nel sociale nel mondo della
cooperazione, è viaggiatore, cine-
filo, appassionato di letteratura e
di musica, conoscitore di pratiche
yoga e di meditazione e in ultimo
contastorie. "Storie" è il suo terzo
libro dopo "Tutti i colori del viag-
gio " e "Tutti i colori del viaggio 2",
disponibili per l'acquisto in occa-
sione della presentazione, anche il
ricavato delle vendite di questi
ultimi, andrà al progetto "Bambini
Felici" dell'Associazione umanita-
ria Semi di Pace Odv di Tarquinia.
INFO -069943140,  ingresso gra-
tuito.
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La fiera dell’enogastronomia,
dell’artigianato e del turismo
continua a viaggiare per raccon-

tare l’Italia del gusto e del saper
fare. Questo fine settimana, da
venerdì 31 maggio a domenica 2

giugno, sarà in Piazza Rossellini
a Ladispoli, a pochi chilometri
da Roma. L’ingresso, sempre
gratuito dalle ore 10 a mezza-
notte, consente a tutti i visitatori
di tuffarsi tra le eccellenze del
Made in Italy e realizzare una
spesa consapevole, dove il rap-
porto diretto con produttori ed
artigiani è un valore aggiunto.
Questa tappa di Gusto Italia è
organizzata dall’Associazione
Italia Eventi, in collaborazione
con la Pro Loco di Ladispoli, con
il patrocinio del Comune di
Ladispoli, grazie al sindaco
Alessandro Grando e all’asses-
sore al Turismo Eventi e

Comunicazione Marco Porro, e
dell’UNOE Unione Nazionale
Organizzatori di Eventi.  “A
Ladispoli ci lega un’amicizia di
lunga data, conosciamo questa
città e ci ritorniamo spesso e
volentieri. Un’area nella quale,
seppure a ridosso di una città
metropolitana, il valore della
produzione agricola è alto e si
ha voglia di entrare in relazione
con i piccoli produttori che si
muovono con noi”, sottolinea
Giuseppe Lupo, presidente di
Italia Eventi.

Le aziende e i prodotti
In questa tappa di Gusto Italia

numerose le aziende locali, ma
anche gli stands dedicati a eccel-
lenze nazionali come salumi e
formaggi. Da Roma arriverà
un’azienda di torrefazione, dalla
Calabria giungerà la liquirizia,
sia pura e grezza che in panetti
adatti alla preparazione del
liquore, così come ci saranno la
nduja, i salumi (anche a base di
suino nero calabrese) e i formag-
gi, le composte di frutta e un
dolce elisir liquoroso allo zaffe-
rano. Dalla Campania i dolci
della tradizione e le zeppole
calde, ma anche tutti i prodotti
legati alla nocciola di Giffoni
IGP, come le spalmabili, i torro-

ni e i croccanti realizzati al
momento, mentre dalla Puglia
taralli pugliesi friabili e senza
lievito a vari gusti. Per l’artigia-
nato artistico sarà tempo di
bijoux artigianali, ceramica di
antica tradizione campana, pro-
dotti in pelle realizzati a mano
come borse e portafogli.
Interessante anche l’artigianato
tessile con abiti in stile Moda
Positano, mentre di Terni è
l’azienda che realizza e propone
prodotti per la pulizia di ogni
tipo di pellame. Gusto Italia è
aperto tutti i giorni, dalle ore 10
alle ore 24, ad ingresso gratuito.

A Ladispoli torna Gusto Italia
Dal 31 maggio al 2 giugno l’evento arriva in Piazza Rossellini

“Il disastroso Progetto Arbolia a Ladispoli,
di cui abbiamo già scritto e analizzato i falli-
menti, ha destato l'attenzione di alcuni ricer-
catori di una prestigiosa università italiana
che hanno apprezzato ed utilizzato le nostre
informazioni. Se dall'amministrazione qual-
cuno ha tentato di minimizzare il problema,
la scienza ci ha dato ragione. In questo
periodo, primavera inoltrata, si può valuta-
re con evidenza quanto gli effetti della pian-
tumazione delle piantine che sarebbero
dovute diventare alberi, sia un fallimento
totale. Come rilevato da "Re-Common",
l'inutilità e la strumentalizzazione di questa
operazione di green-washing sono gli unici
risultati tangibili. Tutte queste piantumazio-
ni, in giro per l'Italia, hanno il flebile effetto,

dati alla mano, di contrastare la CO2 pro-
dotta da 70 individui: un risultato che
potremmo definire inutile. Piantare alberi
nelle città è sempre auspicabile per attenua-
re le isole di calore, ma occorre procedere
con criteri adeguati, valutare i terreni, le
aree dove farlo e soprattutto individuare
specie arboree adeguate. Nel frattempo si
dovrebbe fermare l'abbattimento insensato
di alberi che sta interessando tutto il territo-
rio regionale per utilizzare insensatamente i
fondi del PNRR , e provvedere, al contrario,
alla loro cura,  a quella di tutto il patrimonio
arboreo e del verde pubblico senza sacrifi-
carlo alla speculazione edilizia e al cemen-
to”. Nota a firma del Circolo Sinistra
Italiana Litorale Nord - "Mahsa Amini".

Progetto Arbolia, che disastro!

L’amministrazione comunale
informa che presso la Biblioteca è
in programma l’evento “Storie di
vita tra le pagine: scrittrici raccon-
tano mondi, rassegna di 5 incontri
letterari con autrici”. Il progetto,

curato dalla Libreria Tuba e realiz-
zato con il sostegno della Regione
Lazio per Biblioteche, Musei e
Archivi - Piano annuale 2023, L.R.
24/2019, nasce con l'intento di
avvicinare gli utenti ai libri propo-

nendo l'incontro con alcune gran-
di scrittrici contemporanee. Esse
ci racconteranno le poliedriche
forme della realtà attraverso i loro
occhi. Inaugura la nostra rasse-
gna, giovedì 30 maggio alle ore
16:45, Silva Dai Prà con I giudizi
sospesi, libro uscito lo scorso anno
e molto amato dal pubblico, pre-
sentato tra i titoli proposti dagli

Amici della domenica al Premio
Strega 2023 e finalista del Premio
Procida-Isola di Arturo-Elsa
Morante. L'autrice, nell'opera,
indaga le vicende della famiglia
Giovannetti accadute in un arco
temporale di 25 anni, portandone
alla luce le dinamiche più autenti-
che e nascoste. E' la storia di una
classica famiglia borghese, due

genitori insegnanti e due figli
intelligenti, che però si disgrega
nel corso degli anni a causa di un
evento che ne sconvolgerà tutti gli
equilibri. Il lettore verrà coinvolto
in questa saga famigliare e segui-
rà, senza staccare gli occhi dalle
pagine, lo sviluppo dei singoli
personaggi e i loro inevitabili
cambiamenti: è un libro a tratti

amaro, che ci costringe ad identifi-
carci nei personaggi, persone
comuni al posto delle quali
potrebbe ritrovarsi ciascuno di
noi. A voi la lettura del libro che vi
porterà a concludere se, alla fine e
come suggerisce il titolo, ci saran-
no giudizi da dare o si resterà
costretti a lasciarli sospesi.
L'evento, inserito nel Programma
del Maggio dei Libri della
Biblioteca di Ladispoli, si terrà
nella Sala Conferenze ad ingresso
libero e gratuito; sarà presente
l'autrice, che si intratterrà con il
pubblico per domande e per il fir-
macopie.

“Storie di vita tra le pagine”
In Biblioteca l’evento “Scrittrici raccontano 
mondi, rassegna di 5 incontri letterari con autrici”

Via D’Annunzio,
è allarme polline
Via D’Annunzio a Ladispoli
sommersa di pollini. Lo segna-
la una lettrice, che aggiunge le
peripezie primaverili da due
anni a questa parte. “Sono state
effettuate segnalazioni, chia-
mato carabinieri e vigili i quali
ci hanno detto che non è di loro
competenza. Il comune non ci
risponde al riguardo e nemme-
no sono intervenuti. Abito qui
da 2 anni e ogni primavera
siamo in queste condizioni, con
i vicini che abitano da tempo e
mi hanno riferito che non sono
mai venuti a pulire”.



Rider rapinato durante una consegna
I Carabinieri della Compagnia di Civitavecchia notificano un’ordinanza 
di custodia cautelare agli arresti domiciliari a tre persone indiziate di rapina in concorso

laVocegiovedì 30 maggio 202416 • Litorale

CIVITAVECCHIA -
Derubato dello scooter e
aggredito per tentare di rea-
gire ai malviventi: per la rapi-
na del 3 maggio scorso ai
danni di un rider, sono finiti
ai domiciliari due ragazzi di
Civitavecchia e una romana
32 enne ha ricevuto l’obbligo
di presentazione. Il pomerig-
gio del 3 maggio scorso, in
via Buonarroti, la vittima, 32
enne colombiano, che eserci-
ta la professione di rider per
una società di consegne ali-
menti a domicilio, fu deruba-
to dello scooter utilizzato per

lavorare e, accortosi del
furto, tentò di reagire e
opporre resistenza ma venne
aggredito da tre persone che
lo colpirono al volto e si die-
dero alla fuga. Sul posto
intervennero i Carabinieri
della Compagnia di
Civitavecchia che, acquisite
la denuncia e la descrizione
dei malviventi, si misero alla
ricerca dei tre, rintracciandoli
poco dopo. Vistisi ormai sco-
perti, gli indagati condussero
i Carabinieri presso un
magazzino in stato di parzia-
le abbandono dove avevano

occultato il veicolo sottratto,
immediatamente recuperato

e restituito al proprietario. I
gravi indizi di colpevolezza

raccolti dai Carabinieri nel
corso delle indagini, dirette

dalla Procura della
Repubblica di Civitavecchia,
hanno consentito al Gip del
Tribunale di Civitavecchia di
emettere l’ordinanza che è
stata notificata ai tre indagati
per rapina in concorso. Nello
specifico, l’ordinanza dispo-
ne gli arresti domiciliari per
due ragazzi del posto, un
19enne e un 20enne, già
ristretti presso la casa circon-
dariale “Nuovo Complesso
Borgata Aurelia” e l’obbligo
di presentazione in caserma
nei confronti di una donna
32enne, romana.

Due peruviani arrestati
per rapina aggravata,
in fuga tre complici

Seduta del Comitato
di Gestione AdSP del Mare
Tirreno Centro Settentrionale

CIVITAVECCHIA - Nella tarda
mattinata del 22 maggio gli agen-
ti della squadra di Polizia
Giudiziaria del Commissariato di
Polizia di Civitavecchia traevano
in arresto 2 cittadini peruviani
gravemente indiziati dei reati di
rapina impropria aggravata, resi-
stenza e lesioni a P.U.. Poco prima
i due uomini avevano consumato
dei furti all’interno di alcuni
negozi di abbigliamento del cen-
tro cittadino. Attorno alle 13, un
poliziotto libero dal servizio,
notava il dipendente di un eserci-
zio commerciale inseguire alcuni

soggetti che correndo erano appe-
na usciti dal negozio e dopo esse-
re saliti a bordo di un veicolo si
allontanavano dal posto ad alta
velocità. Immediatamente l’agen-
te, appreso del furto, si metteva
all’inseguimento del veicolo e
avvisava la Sala Operativa della
Questura di Roma che allertava le
altre pattuglie impegnate sul ter-
ritorio. L’inseguimento termina-
va nei pressi di Prato del Mare,
dove i fuggitivi venivano rag-
giunti e bloccati dalle pattuglie
intervenute. Nel tentativo di fug-
gire gli occupanti del mezzo si

scagliavano contro gli agenti e tre
di loro riuscivano a fuggire men-
tre l’autista ed uno dei passeggeri
venivano bloccati. Nell’auto veni-
vano rinvenuti numerosi capi di
abbigliamento con ancora appo-
ste le etichette e le placche antitac-
cheggio dalle quali si è potuto
risalire ai negozi. Ultimati gli
accertamenti presso gli Uffici di
Polizia, i due uomini, di 44 e 23
anni, sono stati arrestati e dopo la
convalida dell’arresto, il G.I.P. del
Tribunale di Civitavecchia, ne ha
disposto la Custodia Cautelare in
Carcere.

CIVITAVECCHIA - Oltre al
Presidente dell’AdSP erano
presenti il Segretario
Generale dell’Ente Dott.
Paolo Risso, il Direttore
Marittimo del Lazio e
Comandante della
Capitaneria di Porto di
Civitavecchia Michele
Castaldo, il Comandante
della Capitaneria di Porto di
Fiumicino Giuseppe Strano,
il Comandante della
Capitaneria di Porto di
Gaeta Biagio Mauro Sciarra,
il componente designato

dalla Regione Lazio Arch.
Roberto Fiorelli e il compo-
nente designato dal
Comune di Civitavecchia
Arch. Emiliano Scotti. 
Il Comitato di Gestione ha
approvato all’unanimità la
I° nota di variazione al
bilancio 2024 che aveva già
ottenuto il parere favorevole
del Collegio dei Revisori dei
conti. 
Il Comitato ha, inoltre,
approvato ad unanimità le
modifiche ed integrazioni
dei diritti d’uso dell’infra-

struttura portuale o diritti di
porto, che ha previsto una
riduzione delle aliquote,
misura che potrebbe aumen-
tare potenzialmente la com-
petitività del porto in un
momento di flessione dei
traffici nei porti di tutto il
mondo, le autorizzazioni
art. 16 del porto di
Civitavecchia e Gaeta, e,
infine, sempre ad unanimità
ha approvato le concessioni
e subingressi nei porti di
Civitavecchia, Fiumicino e
Gaeta. 

SANTA MARINELLA - Per la Festa della
Repubblica, il castello di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio gestito dalla società in
house LAZIOcrea, d’intesa con Mic e
Comune di Santa Marinella si trasformerà in
un villaggio dedicato alla nostra Costituzione

attraverso gli articoli dei principi fondamen-
tali del nostro ordinamento esposti in tutto il
borgo che sarà addobbato a festa con tante
bandierine tricolori. In occasione dei festeg-
giamenti della 78esima Festa della
Repubblica Italiana nata il 2 giugno 1946, con

il referendum a suffragio universale indetto
per scegliere la forma istituzionale da dare al
Paese, che segnò anche l’ingresso delle donne
nella vita politica italiana, sabato 1 giugno e
domenica 2 giugno, si potrà passeggiare per
l’antico maniero con ingresso gratuito e si
potrà assistere e partecipare a performance
artistiche e musicali, esposizione e degusta-
zione di prodotti tipici ed artigianato, degu-
stazioni ed esperienze di assaggio vini da
meditazione, giochi, scambi di libri, benesse-
re e tanto altro. 

Festa della Repubblica
al Castello di Santa Severa

Sopralluogo del sindaco Tidei
e del consigliere Jacopo Iachini
alla mensa del plesso Pirgus
SANTA MARINELLA - Un
informale pranzo con i bambini
per il sindaco Tidei che, questa
mattina ha voluto verificare
anche la qualità dei pasti che
vengono serviti agli alunni che
usufruiscono del servizio mensa.
Piacevole sorpresa per il perso-
nale docente ma soprattutto per
gli scolari del Plesso elementare
e materna Pirgus che hanno
visto arrivare nientemeno che il
primo cittadino di Santa

Marinella accompagnato, per
l’occasione dal consigliere comu-
nale Jacopo Iachini . Per la verità
il sindaco Tidei non è nuovo a
questo tipo di blitz compiuti,
ovviamente, senza formalismi e
soprattutto senza farsi annuncia-
re, proprio per avere l’opportu-
nità di poter controllare in prima
persona se la ditta appaltatrice
del servizio di refezione rispetta
tutte le clausole contrattuale e se
i bambini possono contare su

pasti sani e appetitosi. Il sindaco
si è detto complessivamente
soddisfatto e ha proseguito il
suo sopralluogo per verificare
anche lo stato di avanzamento
dei lavori di ristrutturazione che
stanno interessando l’edificio di
via Oberdan. “Colgo l’occasione
per ricordare che tutti i progetti
finanziati con il Pnrr e inseriti nel
più vasto programma di riquali-
ficazione dell’edilizia scolastica,
sono stai avviati e quasi tutti in

contemporanea. E’ in atto infatti
la costruzione del primo asilo
nido e della scuola materna per
ospitare i bambini, anche di
pochi mesi, che sta sorgendo al
nuovo quartiere residenziale di
Prato del Mare. e’ In costruzione
anche il nuovo centro cottura
con annessa mensa alla scuola
Centro e si stanno realizzando le
aule nei pressi dell’istituto
Carducci “Ci vorranno alcuni
mesi per terminare tutte le

importantissime opere in atto, -
spiega Tidei - ma entro un anno
potremo, finalmente, dire di
aver trasformato completamente
il volto degli edifici pubblici e
scolastici di Santa Marinella, cre-
ando nuove strutture moderne e
nuove aule. Un risultato che
abbiamo perseguito già nel
corso del nostro primo mandato
e che stiamo portando a compi-
mento, come promesso ai citta-
dini”.





“Un album senza tempo, esplosivo
ma nello stesso tempo molto romanti-
co”. Così lo ha descritto Lenny
Kravitz nel presentare il suo nuovo
lavoro uscito la settimana scorsa ed
anticipato da ben tre singoli subito
andati in cima alle più famose classi-
fiche Usa. ''Blue Electric Light'', il 12°
album in studio del 60enne polistru-
mentista nato a New York lo ha scrit-
to e registrato nel suo studio alle
Bahamas e la sua maestria nel rock 'n
roll dall'anima profonda si è afferma-
ta ancora una volta. Come forza crea-
tiva inarrestabile (musicista, scrittore,
produttore, attore, autore, designer)
continua a essere una presenza dina-
mica globale nella musica, nell'arte e
nella cultura. ''Blue Electric Light'' è
un'appassionata suite di canzoni che
amplia questa distinzione ed è l'ulti-
mo contributo di un uomo la cui
musica, per non parlare del suo stile
singolare,  continua a ispirare milioni
di persone in tutto il mondo.
Nell'album risuonano le doti di
Kravitz come autore, produttore e
polistrumentista, poiché ha scritto e
suonato la maggior parte degli stru-
menti da solo, insieme al chitarrista di

lunga data Craig Ross e realizzan-
do tutti i 12 brani che riflettono la
sua eredità di pioniere del genere,
ma che sono anche saldamente
ancorati all'energia del XXI secolo
e oltre. ''Blue Electric Light'', come
detto, si aggiunge ai precedenti 11
lavori in carriera dell’artista ameri-
cano. Carriera iniziata discografi-
camente con “Let Love Rule” nel
1989 disco divenuto subito vincito-
re di ben 5 dischi d’oro e uno di pla-
tino. Da allora tanti sono stati i
premi e i riconoscimenti avuti da
Lenny con i lavori successivi arri-
vando a detenere il record per il
maggior numero di Grammy
Award (ben 4) alla migliore inter-
pretazione vocale rock maschile
(“Best Male Rock Vocal
Performance”) dal 1999 al 2002.
Considerato uno dei più importanti
musicisti rock del nostro tempo,
Lenny Kravitz ha trasceso generi,
stili, razze e classi nel corso di una
carriera musicale di oltre tre decenni.
Ispirandosi al soul, rock e funk degli
anni sessanta e settanta ed a artisti
come Hendrix, Prince e Lennon. Oltre
ai suoi album in studio e alle varie

raccolte, che hanno venduto oltre 40
milioni di copie in tutto il mondo,
questo artista multidimensionale si è
dedicato anche al cinema, recitando
nel ruolo di Cinna nei film campioni
d'incassi ''The Hunger Games'' e ''The
Hunger Games: Catching Fire''.
Kravitz è anche presente nei film
''Precious'' e ''The Butler'', acclamati
dalla critica. La sua società creativa
Kravitz Design Inc. vanta un impres-

sionante porta-
foglio di inizia-
tive degne di nota, tra cui proprietà
alberghiere, progetti condominiali,
residenze private e marchi leggendari
di fascia alta come Rolex, Leica e Dom
Perignon. Nel 2022 ha lanciato il suo
marchio di liquori ultra-premium,
“Nocheluna Sotol”, un distillato pro-
veniente da Chihuahua, Messico,
derivato dalla pianta del sotol. Nel

2022 è stato anche premiato dal
CFDA con il "Fashion Icon Award"
per il suo ruolo non solo di musicista
tra i più stimati del rock, ma anche di
grande influenza sulla moda. E’
anche autore di ''Flash'', un libro che
presenta fotografie rock uniche. Il suo
recente libro di memorie, ''Let Love
Rule'', è entrato nella lista dei best sel-
ler del New York Times. Attualmente
è ambasciatore del marchio e volto
globale della colonia Y di YSL Beauty.
Lo scorso mese di marzo è stato inse-
rito con una stella nella Hollywood
Walk of Fame di Hollywood mentre il
prossimo autunno entrerà nella
“Rock & Roll Hall of Fame”. Non
solo. Sabato 1° giugno la rockstar Usa
salirà sul palco di Wembley prima
della finale di Uefa Champions
League tra Borussia Dortmund e Real
Madrid. In Italia tornerà a suonare
per due date: il 12 luglio al Lucca
Summer Festival e il 13 a Perugia per
Umbria Jazz.

D.A.

‘Pantheon Roma’, a soundtrack
experience. Da turista a pelle-
grino, verso il Giubileo è il tito-
lo del concerto che si terrà saba-
to 8 giugno, alle ore 21, presso il
celebre monumento della capi-
tale, promosso dal Capitolo dei
Canonici di Santa Maria ad
Martyres e dall’Arciprete
Rettore, Monsignor Daniele
Micheletti in collaborazione
con D’Uva, azienda operativa
nel settore dell’interpretazione
del patrimonio culturale e
gestione dei servizi museali e di
accoglienza. Un grande evento
gratuito nell’ambito del proget-
to di accoglienza “Da turista a
pellegrino” che D’Uva gestisce
per il Capitolo e che rappresen-
ta un momento ‘precursore’
delle attività per il Giubileo che
si svolgeranno a partire dal

prossimo autunno e poi per
tutto il 2025. L’evento riprende
il racconto dell’audioguida
prodotta da D’Uva per la
Basilica di Santa Maria ad
Martyres, il Pantheon di Roma,
che, da ottobre scorso, propone
l’esperienza sorprendente di
un percorso narrativo teatrale
accompagnato da una speciale
colonna sonora del musicista
Antonio Fresa, prodotta da
D’Uva con Adesiva
Discografica, volta ad avvicina-
re il Turista che entra nel

Pantheon alla sua dimensione
di pellegrino. Un evento reso
ancora più straordinario dal-
l’esibizione dell’Orchestra del
Teatro La Fenice che eseguirà le
musiche composte per l’audio-
tour, con Antonio Fresa al pia-
noforte e alla direzione dell’or-
chestra. Il programma aprirà
con il Coro dell’Insigne
Cappella Musicale di Santa
Maria ad Martyres - Pantheon
di Roma con un brano grego-
riano e un mottetto a esso ispi-
rato, composto dal suo diretto-

re Don Michele Faustino Loda.
Seguiranno i brani Adriano
l’imperatore, Circulus Luci,
Margherita la regina, La
Conversione, Serenata degli
artisti, Motus Cordis e Re in sol
maggiore suonati
dall’Orchestra del Teatro La
Fenice. Nel corso della serata si
alterneranno due momenti
musicali speciali: la splendida
voce di Amalia Gré interprete-
rà una toccante Ave Maria, una
delicata preghiera di cui è autri-
ce del testo, e il cantante roma-

no Luca Gemma dedicherà le
sue parole vive e sincere al
brano Turista Pellegrino, che
sintetizza al meglio le finalità
dell’iniziativa. La musica sarà
intervallata da momenti di nar-
razione, che trasporteranno gli
spettatori nel passato ascoltan-
do proprio le voci dell’audio-
guida: Adriano, che fece
costruire l’edificio, come lo
vediamo oggi, tra il 118 e il 125
d.C, Papa Bonifacio IV, che nel
609 d.C. lo convertì in chiesa,
consacrandolo alla Vergine

Maria e a tutti martiri,
Raffaello, che nel 1520 volle
essere seppellito in questo tem-
pio, Margherita di Savoia, che
riposa a fianco del suo Re
Umberto. Il racconto è affidato
alle voci registrate, carismati-
che e suggestive di Sergio
Rubini (Adriano), Alessandro
Haber (Bonifacio IV), Daniele
Parisi (Raffaello), Giusi Cataldo
(Margherita di Savoia).

Svetlana Celli

“Blue electric light”,
il nuovo di Lenny Kravitz
È uscito in tutto il mondo anticipato nei mesi scorsi da tre singoli,
Questo nuovo lavoro è il dodicesimo in studio dell’artista americano

Arriva “A Soundtrack Experience”
Il concerto al Pantheon l’8 giugno
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Svelati a sorpresa gli ospiti che si alterneranno
al fianco di Fiorella Mannoia sul palco di
Caracalla in occasione dei due speciali concer-
ti-evento il 3 e 4 giugno. A rivelarli è stata la
stessa artista ospite in diretta ai microfoni di
RTL 102.5,  “Festeggeremo il mio compleanno,
un po’ in ritardo, per due giorni consecutivi
con tanti amici che hanno attraversato la mia

vita artistica e mi verranno a trovare. Ci saran-
no Claudio Baglioni, Giorgia, Elodie,
Alessandra Amoroso, Riccardo Cocciante,
Gigi D’Alessio, Ornella Vanoni, Noemi, Enrico
Ruggeri, Ron, Francesco Gabbani, Rocco
Hunt, Tosca, Luca Barbarossa, Paola Turci,
Danilo Rea, Frankie Hi-Nrg Mc, Amara, Carlo
Conti, Giorgio Panariello, Edoardo Leo”.

Appuntamenti alle Terme di Caracalla di Roma
il 3 e 4 giugno. Tra i tanti Baglioni e Giorgia

Fiorella Mannoia annuncia
a sorpresa gli ospiti
dei suoi concerti-evento



Dario Vero, compositore e direttore
d’orchestra romano, ha musicato il
docufilm “Matteotti e noi - Una lezione
di libertà”: a un secolo dal brutale
assassinio del deputato socialista
Giacomo Matteotti, il corto, realizzato
da Fondazione Matteotti con il contri-
buto della Presidenza del Consiglio,
racconta la testimonianza umana e civi-
le di Matteotti, tratteggiandone l’impe-
gno politico e lo spessore culturale, fino
al profondo rapporto con la moglie
Velia. La regia del film è firmata da
Luca Di Cecca, prendendo spunto dalla
sceneggiatura originale di Giuseppe
Amari e dalle tavole a colori di Antonio
Palma. Il progetto nasce da un grande
lavoro di documentazione e consulen-
za storico-scientifica di Stefano Caretti e
Alberto Aghemo. La sceneggiatura è
l’ultima opera firmata dal compianto
Giuseppe Amari, al quale il lavoro è
dedicato. Il documentario sarà presen-
tato nel circuito dei festival grazie alla
distribuzione Prem1ere Film e verrà
diffuso nelle scuole, alle quali l’opera è
prioritariamente destinata, e nelle
manifestazioni ed eventi legati al cente-
nario della morte di Giacomo Matteotti.
Le musiche originali sono state compo-
ste da Dario Vero e un estratto dell’im-
pianto musicale del film, sotto forma di
3 tracce, sarà disponibile dal 10 giugno
su tutte le piattaforme streaming.
“Sono stato ispirato dalla fermezza di
questo personaggio incredibile - ha
dichiarato il compositore - La colonna
sonora ha un suono molto italiano, un
approccio tipico degli anni ‘70 del ‘900
che potrebbe ricordare Fantozzi (nella
sua parte “dura”), ma anche Piccioni,
Umiliani o Morricone. I brani sono stati
realizzati da un ensemble da camera di
15 elementi che ho diretto, mixati poi
con suoni elettronici. Si tratta di un tipo
di elettronica “di ricerca”, con richiami
ai suoni di sintesi che incontrano l’or-
chestra” I brani sono stati masterizzati
al Reference Mastering di Fabrizio De
Carolis, un riferimento importante per
il mastering a livello internazionale.

L’uscita di “Matteotti e Noi (Original
Motion Picture Soundtrack)” su tutte le

piattaforme digitali, è prevista per il 10
giugno, anniversario dell’uccisione di

Matteotti. Dario Vero è un compositore
e direttore d’orchestra italiano: firma

colonne sonore per serie TV, film,
documentari e video giochi. Si diploma
al Conservatorio Santa Cecilia e ottiene
una borsa di studio presso il Berklee
College of Music, in seguito vince una
borsa di studio all’Hollywood Music
Workshop di Vienna che lo porta ad
ottenere un Master tenuto da maestri di
grande esperienza e rara professionali-
tà, come Conrad Pope e Joe Kraemer.
Nel 2023 dirige l’orchestra e collabora
alla realizzazione di film come
“Mission Impossible: Dead Reckoning”
(Tom Cruise) e “Priscilla” di Sofia
Coppola.Sue le musiche originali del
campione d’incassi “Mavka”. Dal 2021
collabora stabilmente con la talentuosa
violoncellista cino-americana Tina
Guo. Collabora stabilmente con
Parlamento Europeo, Camera dei
deputati, Università e Conservatorio.
Tra i suoi clienti: Netflix, Prime Video,
ZDF, Discovery, Rai, Apple e molti
altri.

“John Fante Opera Prima 2024”
Annunciati i semifinalisti del premio
Sono undici i libri in gara. Entro fine il mese di giugno la terna dei finalisti
Annunciati gli undici semifi-
nalisti del Premio John Fante
Opera Prima 2024 che sono in
ordine alfabetico di autore:
Monica Acito con “Uvaspina”
(Bompiani), Emanuele
Aldrovandi con “Il nostro
grande niente” (Einaudi),
Emanuela Anechoum con
“Tangerinn” (Edizioni e/o),
Francesca Cosentino Stella
Benson com “La cacciatrice di
parole” (Morellini), Emanuele
Firinu con “Gli scordati”
(Sperling & Kupfer), Sapo
Matteucci con “Per futili moti-
vi” (La Nave di Teseo), Nicolò
Moscatelli con “I calcagnanti”
(La Nave di Teseo), Greta
Olivo con “Spilli” (Einaudi),
Simona Pedicini con “Morte
per grazia ricevuta”
(Fandango Libri), Aurora
Tamigio con “Il cognome delle
donne” (Feltrinelli), Francesco
Zani con “Parlami” (Fazi
Editore). Le opere sono state
selezionate dalla Giuria di pre-

selezione del Premio che ha la
curatela della prima delle tre
fasi selettive ed è composta da
quattro gruppi di lettura di
ambito universitario: il gruppo
del Dipartimento di Lettere,
Arti e Scienze Sociali
dell’Università degli Studi
‘Gabriele d’Annunzio’

Chieti/Pescara; il gruppo della
Biblioteca Vilfredo Pareto
della Facoltà di Economia
dell’Università degli Studi di
Roma Tor Vergata’; il gruppo
della Biblioteca dell’area di
Giurisprudenza dell’universi-
tà degli Studi di Roma Tor
Vergata; il gruppo

dell’Università degli Studi di
Teramo. La sintesi dei risultati
dei quattro gruppi di lettura è
sottoposto alla cura della
direttrice del John Fante
Festival ‘Il dio di mio padre’
Giovanna Di Lello. Alle 9
opere scelte si sono aggiunte
due opere ripescate dalla

Giuria Tecnica, come da rego-
lamento. Ora le undici opere
sono al vaglio della Giuria
Tecnica - composta dalla
Presidente Maria Ida Gaeta e
dai Giurati Mario Cimini,
Masolino D’Amico, Claudia
Durastanti, Maria Rosaria La
Morgia e Nadia Terranova -
che selezionerà la terna dei
finalisti che sarà decretata
entro la fine di giugno. La ceri-
monia di premiazione dei fina-
listi si svolgerà nell’ambito
della XIX edizione del John
Fante Festival ‘Il dio di mio
padre’ che si terrà dal 22 al 25
agosto a Torricella Peligna

(Chieti). Il Premio John Fante
Opera Prima è un concorso di
narrativa riservato agli scritto-
ri e alle scrittrici esordienti di
narrativa che si svolge nel-
l’ambito del John Fante
Festival ‘Il dio di mio padre’
dedicato allo scrittore america-
no originario di Torricella
Peligna. Il Premio vuole soste-
nere e valorizzare le opere
degli scrittori esordienti italia-
ni prendendo spunto dalle
vicende di Arturo Bandini, il
giovane protagonista dei
romanzi di John Fante che
sogna di diventare uno scritto-
re.
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Fondazione Matteotti: Dario Vero
firma la colonna sonora del docufilm
È dedicata al deputato socialista nel centenario della sua barbara uccisione

‘Pantheon Roma’, a soundtrack experience. Da
turista a pellegrino, verso il Giubileo è il titolo
del concerto che si terrà sabato 8 giugno, alle ore
21, presso il celebre monumento della capitale,
promosso dal Capitolo dei Canonici di Santa
Maria ad Martyres e dall’Arciprete Rettore,
Monsignor Daniele Micheletti in collaborazione
con D’Uva, azienda operativa nel settore dell’in-
terpretazione del patrimonio culturale e gestio-
ne dei servizi museali e di accoglienza. Un gran-
de evento gratuito nell’ambito del progetto di
accoglienza “Da turista a pellegrino” che D’Uva
gestisce per il Capitolo e che rappresenta un
momento ‘precursore’ delle attività per il
Giubileo che si svolgeranno a partire dal prossi-
mo autunno e poi per tutto il 2025. L’evento
riprende il racconto dell’audioguida prodotta da
D’Uva per la Basilica di Santa Maria ad

Martyres, il Pantheon di Roma, che, da ottobre
scorso, propone l’esperienza sorprendente di un
percorso narrativo teatrale accompagnato da
una speciale colonna sonora del musicista
Antonio Fresa, prodotta da D’Uva con Adesiva
Discografica, volta ad avvicinare il Turista che
entra nel Pantheon alla sua dimensione di pelle-
grino. Un evento reso ancora più straordinario
dall’esibizione dell’Orchestra del Teatro La
Fenice che eseguirà le musiche composte per
l’audiotour, con Antonio Fresa al pianoforte e
alla direzione dell’orchestra. Il programma apri-
rà con il Coro dell’Insigne Cappella Musicale di
Santa Maria ad Martyres - Pantheon di Roma
con un brano gregoriano e un mottetto a esso
ispirato, composto dal suo direttore Don
Michele Faustino Loda. Seguiranno i brani
Adriano l’imperatore, Circulus Luci, Margherita

la regina, La Conversione, Serenata degli artisti,
Motus Cordis e Re in sol maggiore suonati
dall’Orchestra del Teatro La Fenice. Nel corso
della serata si alterneranno due momenti musi-
cali speciali: la splendida voce di Amalia Gré
interpreterà una toccante Ave Maria, una delica-
ta preghiera di cui è autrice del testo, e il cantan-
te romano Luca Gemma dedicherà le sue parole
vive e sincere al brano Turista Pellegrino, che
sintetizza al meglio le finalità dell’iniziativa. La
musica sarà intervallata da momenti di narrazio-
ne, che trasporteranno gli spettatori nel passato
ascoltando proprio le voci dell’audioguida:
Adriano, che fece costruire l’edificio, come lo
vediamo oggi, tra il 118 e il 125 d.C, Papa
Bonifacio IV, che nel 609 d.C. lo convertì in chie-
sa, consacrandolo alla Vergine Maria e a tutti
martiri, Raffaello, che nel 1520 volle essere sep-
pellito in questo tempio, Margherita di Savoia,
che riposa a fianco del suo Re Umberto. Il rac-
conto è affidato alle voci registrate, carismatiche
e suggestive di Sergio Rubini (Adriano),
Alessandro Haber (Bonifacio IV), Daniele Parisi
(Raffaello), Giusi Cataldo (Margherita di
Savoia).

Arriva “A Soundtrack Experience”
Il concerto al Pantheon l’8 giugno



È in libreria e negli store digitali ‘Residui di
Rock’n’Roll - Diario sincero di un artista’, l’auto-
biografia di Gianluca Grignani, scritta con il
giornalista Eugenio Arcidiacono, con la prefazio-
ne di Irama e la postfazione di Stefano Senardi,
ed edita da Edizioni San Paolo (pp. 240, euro 18
- https://bit.ly/grignani2024). Il cantautore pre-
senterà al pubblico l’autobiografia in tre speciali
appuntamenti instore: il 6 giugno presso la
Libreria Hoepli di Milano, alle 18 (prenotazione
obbligatoria scrivendo a
eventi.libreria@hoepli.it), il 13 giugno presso
l’Ubik Monterosa di Milano, alle 18 (prenotazio-
ne obbligatoria scrivendo a milanomontero-
sa91@ubiklibri.it) e il 27 giugno presso la

Libreria Tarantola di Sesto San Giovanni (Mi),
alle 18 prenotazione obbligatoria scrivendo a
info@libreriatarantolasesto.it). Inoltre, il 29 giu-
gno, alle19.30, presenterà il suo nuovo libro al
Pincio di Fano in occasione di Passaggi Festival
Fano, in dialogo con il giornalista Eugenio
Arcidiacono. Modera l’evento la giornalista
Simonetta Sciandivasci. Al termine della presen-
tazione si terrà il firmacopie. Il sottotitolo ‘Diario
sincero di un’artista’ racchiude l’essenza del
libro: attraverso la musica, Gianluca Grignani ha
sempre raccontato se stesso e la sua visione del
mondo e in queste pagine lo fa mettendosi a
nudo con assoluta sincerità. Nei capitoli che
prendono il nome da alcune delle sue canzoni

più famose, Grignani racconta la sua infanzia
segnata dal rapporto travagliato con i genitori e
da esperienze traumatiche, il successo raggiunto
quando era ancora giovanissimo, talmente
improvviso e clamoroso che ha rischiato di tra-
volgerlo, i rapporti spesso complicati con la
discografia e la stampa, l’amicizia con altri arti-
sti, primo fra tutti Lucio Dalla. Una serie di rac-
conti e poesie inedite impreziosiscono la narra-
zione del passato di Grignani e dei nuovi proget-
ti musicali, con una particolare attenzione per le
fonti di ispirazione letterarie, cinematografiche e
musicali, la fatica e la gioia che si celano dietro
ad un’idea prende forma, passando per le rela-
zioni con i musicisti che lavorano con lui.

Si rinnova l’appuntamento
estivo nei giardini del Museo
del Saxofono di Fiumicino con
FAI BEI SUONI, la rassegna
estiva creata e diretta da
Attilio Berni che offre l’oppor-
tunità non solo di ascoltare
ottima musica in una cornice
incantevole open air, ma
anche di apprezzare da vicino
la corposa e articolata collezio-
ne di saxofoni, unica al
mondo, selezionata personal-
mente dal collezionista. La
rassegna musicale si svolgerà
ogni sabato a partire dal 15
giugno e fino al 20 luglio.
Doppia apertura per il primo
fine settimana di programma-
zione con il quintetto di
Gianni Vancini, che sabato 15
giugno con “Made in Italy”
offrirà un concerto ricco di
sonorità di ogni tipo, dalle
Jazz ballads a brani in stile
“Tower of Power” passando
per ambienti New Soul; men-
tre domenica 16 giugno il duo
firmato dai fratelli Yumi e
Kiro Camilletti darà voce stru-
mentale ad un repertorio per
flauto e pianoforte attraverso

cui poter ripercorrere l’evolu-
zione del gusto e della tecnica
virtuosistica che hanno dato
lustro e fama a questi due stru-
menti. Sabato 22 giugno i Big
Night Players daranno vita ad
una brillante performance in
omaggio allo swing del dopo-
guerra, toccando alcuni dei
più belli evergreen interpretati
all’epoca da artisti del calibro
di Dean Martin, Frank Sinatra,
Sam Butera e Louis Prima. Il
29 giugno sarà protagonista il
quintetto capitanato dal trom-
bettista Michael Supnick che,
ispirandosi allo stile delle pic-

cole orchestre che si incontra-
vano nelle strade di New
Orleans, renderà un sentito tri-
buto al grande “Satchmo”
Louis Armstrong. Sabato 6
luglio ritorna, dopo il fortuna-
to exploit invernale, la IESAI-
NO’ band con la vocalist
Giulia Maglione in un omag-
gio tutto napoletano al grande
Pino Daniele, dal titolo “Mal
di te”. Un’altra voce femmini-
le, quella di Roberta Vaudo,
calcherà il palco del Museo
sabato 13 luglio con insieme a
The Blue Whistles, una forma-
zione dal ritmo frizzante che

proporrà una selezione di
rhythm & blues, swing e Jump
blues degli anni Cinquanta.
FAI BEI SUONI si concluderà
sabato 20 luglio con
“RetroSax”, il nuovo progetto
di Red Pellini appositamente
concepito per una band com-
posta da tre saxofoni (alto,
tenore e baritono) più una
sezione ritmica con pianoforte,
contrabbasso e batteria. Il
repertorio è quello a lui più
caro e spazia dal 1920 ai primi
anni del 1940, puro
Mainstream Swing! I biglietti
(ingresso € 17,00) per i concer-
ti possono essere acquistati
direttamente al Museo o in
prevendita sul sito
Liveticket.it. Come di consue-
tudine, le aperture serali
saranno precedute, per chi l
desiderasse, da una gustosa
aperi-cena “home made”, al
costo di € 15,00. Il Museo del
Saxofono, aperto nel 2019, è
un’istituzione riconosciuta e
accreditata nell’OMR
(Organizzazione Museale del
Regione Lazio). Offre un itine-
rario artistico che racconta le

storie, le passioni e le carriere
degli uomini e delle donne che
hanno imbracciato, migliorato
e perfezionato quell’icona
multiforme del ‘900 che è il
saxofono. La raccolta con-
sta di circa 600 strumenti
musicali: dai primi
modelli di Adolphe Sax
del 1867 al Lyricon del 1972, il
primo tentativo di abbinare
l’elettronica al saxofono, dal
piccolissimo soprillo
Eppelsheim di 32cm al gigan-
tesco contrabasso Orsi di 2mt,
dal Grafton Plastic di Ettore
Sommaruga al mitico Conn O-
Sax, dal Jazzophone, tromba-
sax con doppia campana, ai
saxofoni a coulisse, dai saxoru-
sofoni al mastodontico sub-
contrabasso J’Elle Stainer. La
collezione include strumenti
appartenuti ad importanti per-
sonaggi e interpreti come
Adolphe Sax, Rudy Wiedoeft,
Sonny Rollins, Ralph James,
Ross Gorman, Nathan
Gordon, Adrian Rollini,
Marcel Mule, Tex Beneke, Paul
Harvey, Benny Goodman, Gil
Ventura, Tom Scott. A cornice

e a completamento
della collezione cin-
que sezioni collate-
rali: una dedicata

al sax-giocattolo
(350 pezzi origi-
nali dagli inizi
del secolo agli

anni ‘50),
una foto-
grafica (800

foto d’epoca
o r i g i n a l i

d a l l a
fine del
X I X
secolo
a g l i

anni ‘60),
una riservata agli accessori
(imboccature, gadgets e curio-
sità utilizzate dai saxofonisti),
una dedicata ai Vinili e alle
copertine erotiche dei LP
(dagli anni ‘50 in poi) ed una
dedicata ai cataloghi musicali,
libri e documenti. Tutte testi-
monianze della enorme
influenza che lo strumento-
saxofono-oggetto ha sempre
esercitato sulla cultura occi-
dentale. 

laVocegiovedì 30 maggio 202420 • Appuntamenti

È uscito “Residui di Rock’n’ Roll”
Il “diario sincero” di Gianluca Grignani in libreria e negli store digitali

Per gli amanti del rock e i nostalgici della
beat generation, il 31 maggio alle ore 18:00
nell’ambito del Caffè Letterario di
Euroma2, si terrà la presentazione dell’ul-
timo libro del giornalista ed ex autore Rai
Maurizio Baiata, dal titolo “Rock
Memories. (Volume 2)”. A presentare il
secondo volume, che segue il precedente
pubblicato con Verdechiaro Edizioni nel
2022, interverranno il giornalista e scrittore
Andrea Angeli Bufalini e l’attore Franco
Oppini. Appuntamento davanti alla
Libreria La Feltrinelli, al 2° piano di

Euroma2. Il I volume di “Rock Memories”
racchiudeva gli articoli dell’autore, apparsi
sul settimanale Ciao 2001 negli anni 1970-
1974, testi presentati sia nel loro impagina-
to originale, con le testimonianze dell’auto-
re sulle tante stelle del Rock incontrate, le
epiche interviste a David Bowie a New
York e in Italia ai Gentle Giant, a Emerson
Lake & Palmer e ai Colosseum. Il volume
di “Rock Memories” comprende nuovi
scritti, estrapolati anche stavolta dalle cor-
rispondenze con la rivista Ciao 2001 e dalle
trasmissioni radiofoniche di Rai

Corporation narra le vicissitudini del
mondo del rock: dall’episodio dell’omici-
dio di John Lennon nel 1980, ai concerti
“live”, allo straordinario privilegio di
conoscere gli AC/DC, i B 52’s e Frank
Zappa e Jaco Pastorius, prima che scon-
quassasse i Marshall in un club di Soho.
Questo secondo volume vede protagonisti
dei geni della musica rock, tra i quali ricor-
diamo Rolling Stones, Led Zeppelin, Lou
Reed, Alice Cooper, Blue Oyster Cult, Bob
Seger, Gentle Giant, Harlem Meets,
Santana, Who e tanti altri.

Un libro che racconta il Rock attraverso gli articoli e le interviste di un grande giornalista

“Rock Memories” arriva
al Caffè Letterario di Euroma2

In programma dal 15 giugno al 20 luglio 2024, con appuntamenti serali ogni fine settimana
“Fai bei suoni”, al via la quinta edizione
del festival estivo del Museo del Saxofono
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Sono 204 i neo campioni naziona-
li di nuoto del CSI, laureatisi nei 4
giorni di finali a Lignano
Sabbiadoro nei diversi stili e nelle
diverse 19 categorie. Nella pisci-
na olimpionica del Bella Italia
Village sono state assegnate ben
563 medaglie. Erano circa 1.500
gli atleti in vasca, qualificatisi nei
vari circuiti regionali del
Campionato Nazionale di Nuoto
CSI. A tuffarsi nell’acqua “trico-
lore” sono state 793 femmine e
644 maschi, con cuffie di 73 socie-
tà sportive, 26 Comitati CSI por-
tacolori di 10 regioni italiane. La
Lombardia, regione con oltre la
metà di finalisti scesi in acqua,
ottiene parimenti un risultato
super, conquistando 287 meda-
glie complessive, ben 108 quelle

del metallo più pregiato. La
Campania chiude invece con 38
ori e 102 medaglie totali. Il
Piemonte conquista 44 medaglie,
la metà dorate. Il Lazio vince 19
argenti portando 53 atleti capito-
lini sul podio. Infine la Liguria fa
festa per i 18 bronzi e le 30 meda-
glie totali vinte. Sono state le ulti-
me staffette 4×50 sl, domenica
mattina, a regalare gli ultimi pun-
teggi utili per il Trofeo per
Società, conquistato dalla
Sportindoor All in One di
Bergamo, cento e più punti
davanti al Forum Sport Center
Roma, al Golden Brixia Brescia ed
alla Swim&fit Sphaera Bergamo.
Nel medagliere per società, in
testa troviamo la
Vilmar 2013

Salerno con 21 ori sui 36 podi
conquistati, tanti quanti la
Golden Brixia Brescia, che ritorna
a casa con 14 campioni, così come
la Vittoria Alata Nuoto Brescia.
Qualche medaglia d’oro in più
per la Vallebelbo Sport
Alessandria: 15 sulle 28 totali.
Quinta nella conta delle medaglie
vinte, con 35 podi e 13 successi, la
Sportindoor All in One Bergamo.
Ad entusiasmare i finalisti aran-
cioblu la graditissima visita del
friulano Antonio Fantin, il cam-
pione paralimpico nei 100m stile
libero a Tokyo 2020, nonché dieci
volte campione mondiale e nove
volte campione europeo. Il recor-
dman europeo e

mondiale paralimpico sui 50 e
sui 100 sl si è intrattenuto a
lungo con i finalisti del CSI a
bordo vasca, con selfie e
autografi e scambiando diver-
se parole con la trentina di
nuotatori con disabilità che
hanno preso parte al
Campionato Nazionale CSI.
Anche a bordo vasca non sono
mancati sorrisi e divertimento,
grazie alla presenza dei creator
della pagina social “Nuotatori
Brutti”, che hanno coinvolto i
ragazzi e le ragazze in divertenti
“sfide” tra sorprese, giochi e gare
d’eccezione.

Il nuoto CSI ha assegnato i suoi titoli
nazionali individuali e a staffetta a Lignano

È acqua tricolore
per 204 campioni
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Lo scorso 28 maggio, durante
la conferenza stampa presso
il Palazzo Senatorio del
Campidoglio, alla presenza
delle istituzioni capitoline e
del mondo dello sport, è stato
presentato il 1° Torneo BTS23
delle Professioni, un evento
di calcio a 8 che unisce sport e
solidarietà, che vedrà coin-
volte associazioni sportive,
liberi professionisti, dipen-
denti di società private e
impiegati della Pubblica
Amministrazione. Alla confe-
renza stampa erano presenti i
co-fondatori dell’associazio-
ne BTS23, Diana Bellucci e
Valerio Troiani, Giorgio
Trabucco (Capogruppo in
Consiglio Comunale della
Lista Civica Gualtieri
Sindaco), Lorenza Bonaccorsi
(Presidente del Municipio I
ed ex-calciatrice), Fabio Poli
(Direttore organizzativo
dell’AIC e Segretario genera-
le di AIC Onlus) e Umberto
Calcagno (Presidente
dell’AIC e Vicepresidente
della FIGC) che ha partecipa-
to con un video messaggio.
L’evento è stato moderato da
Cristina Chiuso (ex-nuotatri-
ce olimpionica e attualmente
opinionista tv). Dopo i rin-
graziamenti iniziali e le
dichiarazioni sulle nobili
motivazioni del progetto,
sono stati presentati il regola-
mento, le squadre amatoriali
partecipanti ed effettuati i

sorteggi per la composizione
dei gironi e del calendario
degli incontri. Il 1° Torneo
BTS23 delle Professioni si
terrà il 1° giugno presso il
Centro Sportivo Flaminia in
Via dei Due Ponti 115 a
Roma: l’evento promette non
solo di essere una giornata di
sport e divertimento, ma
soprattutto un’importante
occasione per sostenere i gio-
vani e promuovere valori
positivi attraverso il calcio.
BTS 23, associazione di servi-
zi per lo sport fondata da
Diana Bellucci e Valerio
Troiani, ha lanciato una cam-
pagna di donation crowdfun-
ding, il cui ricavato sarà
destinato ad AIC Onlus per
realizzare insieme un proget-
to di calcio giovanile a carat-
tere sociale. È possibile soste-
nere la raccolta fondi sul sito:

www.gofundme.com/f/1-
torneo-bts-23-per-aiconlus.
AIC Onlus, da anni, è impe-
gnata nella realizzazione di
progetti di responsabilità
sociale nel calcio, finalizzati
alla diffusione di una cultura
sana e positiva del calcio
come strumento di integra-
zione, educazione e socializ-
zazione. L’Associazione
BTS23 opera nel mondo dello
sport e del turismo sportivo,
offrendo servizi innovativi,
nati dall’esperienza e dalla
professionalità dei due fon-
datori: Diana Bellucci e
Valerio Troiani. BTS23 pro-
pone esperienze sociali, cul-
turali e sportive dove passio-
ne e divertimento si incontra-
no sul campo di gioco: tornei
calcistici per professionisti,
workshop di formazione e
viaggi incentrati sul turismo

sportivo, oltre a progetti
innovativi volti a promuove-
re lo sport come strumento di
benessere, inclusione sociale
ed educazione al fair play.
Oltre alle attività di front offi-
ce, quali eventi sportivi, tor-
nei, servizi turistico-sportivi,
laboratori e workshop, l’asso-
ciazione fornisce servizi di
back office, che includono
supporto per attività di terzo
livello, come l’intermediazio-
ne per mansioni legate
all’amministrazione e alla
burocrazia. È possibile rima-
nere aggiornati su tutte le
attività di BTS23 attraverso i
canali social facebook
https://www.facebook.com
/bts23sport e instagram
https://www.instagram.com
/bts23sport. Per maggiori
informazioni scrivere alla
mail asd.bts23@gmail.com.
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Presentato al Palazzo Senatorio
il Torneo BTS23 delle Professioni
L’obiettivo è sostenere la raccolta fondi in favore di AIC Onlus

Nuoto e inclusività
al Tyrsenia S.C.
di Cerveteri
Termina con successo
il corso intermedio di nuoto
per tre giovani della città etrusca

“Il nostro gruppo è diverso (rispetto a
quelli qui presenti). Quando è nato il
calcio non costituiva il main business
del gruppo. Friedkin Group è un grup-
po di carattere familiare (non un fondo)
che operava principalmente nei
seguenti settori: automotive, hospitali-
ty, entertainment e in misura minore
sport. Tutto è cambiato con l’acquisi-
zione nel 2020 da parte del Gruppo
della As Roma. Lo sport, e il calcio in
particolare, è diventato più centrale.
Sebbene il Gruppo Friedkin sia pro-
prietario anche del Cannes, che milita
in un campionato interessante sotto
molti punti di vista come quello france-
se, il Gruppo Friedkin è ben diverso,
per struttura e non solo, dal City
Group, per esempio. Sebbene in futuro
non siano da escludersi sinergie profi-
cue per i due club, secondo il volere
della proprietà, al momento la gestione
è ben separata. In ogni caso la Roma
resterà sempre il gioiello della corona,
trattandosi di un club storico caratteriz-
zato da una tifoseria appassionata e da
un legame indissolubile che lega la città
al club. Grazie agli investimenti e
all’impegno a lungo termine della

famiglia Friedkin, la Roma punta a
occupare una posizione sempre più
rilevante nell’elite del calcio europeo e
italiano”. Lo ha dichiarato durante
l’European Globe Soccer Award, la Ceo
della Roma Lina Souloukou, parlando
del lavoro dei Friedkin e smentendo
nuovamente le voci riguardanti l’even-
tuale cessione del club. “Nel club dal
quale provengo, l’Olympiacos, vi era
una sinergia con il Nottingham Forrest
sia sul piano tecnico che finanziario.
Una sinergia che nel periodo in cui ero
lì ha funzionato e ha portato benefici a
entrambi i club: l’Olympiacos ha vinto
tre campionati e ha partecipato alla
Champions League e il Nottingham
Forrest è stato promosso, durante il
mio mandato. Trasmettere la percezio-
ne di essere i ‘custodi del club’ è fonda-
mentale ai fini di uno sviluppo sosteni-
bile in chiave futura. Per la Famiglia
Friedkin questo è concetto fondamen-
tale, come fondamentale è avere sem-
pre i tifosi ‘on board’“, ha aggiunto il
Ceo giallorosso. “Dan e Ryan non gesti-
scono il club secondo il modello del
Franchise americano, rispettosi come
sono dell’unicità della cultura sportiva

europea. Quando esplose il caso della
SuperLega, la Roma è stata l’unico club,
con proprietà americana, ad opporsi
con fermezza a quel progetto nel rispet-
to dei valori dello sport europeo: meri-
tocrazia, campionati aperti con promo-
zioni e retrocessioni ecc. Vorrei ribadire
con la massima chiarezza un concetto,
affinché non vi siano speculazioni: la
nostra proprietà non ha alcuna inten-
zione di vendere e il suo è un impegno
a lungo termine”. 
”Uefa ed Eca accanto agli altri stakehol-
der hanno lavorato per dare maggiore
chiarezza, ponendo limitazioni a que-
sto tipo di strutture e definendo i pila-
stri attorno a cui operare. 

Cosa che favorisce gli investimenti nel
calcio. Il messaggio è chiaro: queste
sono le regole inserite all’interno di un
quadro normativo e attorno a questo è
possibile delineare un business plan”,
ha proseguito Souloukou. “Il mercato
europeo esercita una forte attrazione
per diversi motivi. Ovviamente
l’obiettivo è quello di crescere in varie
direzioni, e in questo senso il calcio
femminile è molto importante. In
Italia siamo soltanto agli inizi: 3-4
anni fa il calcio femminile non era
neppure professionistico. C’è
grande voglia di calcio femminile.
Abbiamo scuole calcio con lo stes-
so numero di tesserati uomini e
donne. È un movimento in forte
espansione: un bacino di utenza
enorme e pertanto enormi opportuni-
tà. Anche nei mercati emergenti,
come quello americano, in cui il cal-
cio sta cambiando molto, esiste un
grande appetito. In definitiva riten-
go che il fenomeno sia di portata
globale: più diversità si riesce ad
avere nel gruppo, più valore è
possibile generare”, ha conclu-
so il Ceo della Roma.

Calcio, Souloukou: “I Friedkin non vogliono
vendere la Roma, è un impegno a lungo termine”

Un progetto inclusivo, che ha
visto coinvolti ragazzi specia-
li, che hanno superato il
primo corso intermedio di
nuoto, ospiti del Tyrsenia SC
di Cerveteri. Luca, Danilo e
Simone sono i protagonisti
dell’iniziativa portata avanti
da Novella Conti e Giancarlo
Paolacci. Nel corso dell’anno,
infatti, sono stati buoni i risul-
tati dei tre giovani, che hanno

superato a pieni voti il verdet-
to finale. “È nostra intenzione,
da sempre, rivolgersi alle per-
sone meno fortunate di noi,
dandogli la possibilità di pra-
ticare discipline in cui si sono
dimostrati all’altezza”. I tre
ragazzi a settembre saranno
premiati dalla Proloco di
Testa di Lepre, su iniziativa
della vice presidente Maria
Rita Rastelli.



06:00 - Tg Uno Mattina

06:30 - Tg1

06:35 - Tg Uno Mattina

07:00 - Tg1

07:15 - Tg Uno Mattina

08:00 - Tg1

08:35 - UnoMattina

08:55 - Rai Parlamento Telegiornale

09:00 - Tg1 L.I.S.

09:50 - Storie italiane

11:00 - Cerimonia per i 100 anni dal

delitto di Giacomo Matteotti

12:15 - E' sempre mezzogiorno

13:30 - Tg1

14:00 - La volta buona

16:00 - Il paradiso delle signore 2 2

16:55 - Tg1

17:05 - La vita in diretta

18:45 - L'eredita'

20:00 - Tg1

20:30 - Cinque minuti

20:35 - Affari tuoi

21:30 - Com'e' umano lui!

23:35 - Porta a Porta

01:20 - Tribuna elettorale - Elezioni

Europee 2024: Messaggi autogestiti

01:35 - Sottovoce

02:05 - Movie Mag

02:40 - Rai - News24

06:00 - Zio Gianni
06:10 - La grande vallata
07:00 - Dream Hotel: Sri Lanka
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
10:00 - Tg2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Rai Tg Sport Giorno
11:10 - I fatti vostri
13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Tg2 Tutto il bello che c'e'
13:50 - Tg2 Medicina 33
14:00 - Ore 14
15:25 - Squadra Speciale Cobra 11
16:20 - Squadra Fluviale Elbe
17:10 - Squadra Speciale Stoccarda
18:00 - Rai Parlamento Telegiornale
18:10 - Tg2 L.I.S.
18:15 - Tg2
18:35 - Rai Tg Sport Sera
19:00 - NCIS - Unita' anticrimine
19:40 - S.W.A.T.
20:30 - Tg2
21:00 - Tg2 Post
21:20 - Bella - Rai 2
00:10 - Generazione Z
01:20 - Punti di vista
01:55 - I lunatici
02:35 - L'uomo e il mare
03:05 - Radiocorsa: Speciale Giro
2024
04:05 - Casa Italia
05:45 - Tg2 Eat Parade
05:55 - Zio Gianni

06:00 - Rai - News24
07:00 - Tgr Buongiorno Italia
07:30 - Tgr Buongiorno Regione
08:00 - Agora'
09:45 - Restart
10:25 - Tribuna elettorale - Elezioni
Europee 2024: Messaggi autogestiti
10:40 - Elisir
12:00 - Tg3
12:25 - Tg3 Fuori Tg
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e presente
14:00 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:50 - Tgr Leonardo
15:00 - Question time
16:10 - Tgr Piazza Affari
16:20 - Tg3 L.I.S.
16:25 - Rai Parlamento Telegiornale
16:30 - Aspettando Geo
17:00 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - Riserva indiana
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Che ci faccio qui
23:00 - Tribuna elettorale - Elezioni
Europee 2024: Conferenze stampa
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:05 - Newton
02:15 - Rai - News24

06:00 - finalmente soli ii - amore e
fisco
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - mr wrong - lezioni d'amore
09:45 - tempesta d'amore - 226 -
1atv
10:55 - mattino 4
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:24 - la signora in giallo x - caccia-
tore di cervi - ii parte/prigioniero del
passato
14:00 - lo sportello di forum
15:26 - retequattro - anteprima diario
del giorno
15:30 - diario del giorno
16:45 - il grande giorno di jim flagg -
1 parte
17:23 - tgcom24 breaking news
17:25 - meteo.it
17:29 - il grande giorno di jim flagg -
2 parte
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it
19:39 - terra amara - 54 - parte 1
20:30 - prima di domani
21:20 - dritto e rovescio
00:54 - giulietta degli spiriti - 1 parte
01:24 - tgcom24 breaking news
01:26 - meteo.it
01:30 - giulietta degli spiriti - 2 parte
02:52 - tg4 - ultima ora notte
03:12 - l'angelo con la pistola
05:04 - sei forte maestro - abbandoni

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - traffico
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - mattino cinque news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - l'isola dei famosi
11:00 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:41 - l'isola dei famosi
13:45 - beautiful - 1atv
14:10 - endless love - 1atv
14:45 - io canto family
14:50 - l'isola dei famosi
15:00 - la promessa - 1atv
16:55 - pomeriggio cinque
18:45 - la ruota della fortuna
19:42 - tg5 - anticipazione
19:43 - la ruota della fortuna
19:57 - tg5 prima pagina
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
21:21 - riassunto - viola come il mare
seconda stagione
21:22 - viola come il mare - seconda
stagione - 1atv
00:01 - l'isola dei famosi
00:04 - x-style
01:00 - tg5 - notte
01:34 - meteo.it
01:35 - striscia la notizia - la voce della
veggenza
02:22 - il silenzio dell'acqua
03:07 - soap

06:25 - l'isola dei famosi
06:55 - magica, magica emi - moko e
il folletto
07:25 - milly, un giorno dopo l'altro -
una avventura pericolosa
07:53 - una spada per lady oscar - ro-
salie a palazzo jarjayes
08:23 - chicago fire - un mistero asso-
luto
10:13 - chicago p.d. - dove vivi?
12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - l'isola dei famosi
13:10 - sport mediaset - anticipazioni
13:15 - sport mediaset
14:00 - i simpson - a denti stretti
15:20 - n.c.i.s. new orleans - opera-
zione colossus
17:10 - the mentalist - rosso bordeaux
18:10 - l'isola dei famosi
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine - il
sesso degli angeli
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine -
berlino
21:20 - la legge dei piu' forti - 1 parte
22:50 - tgcom24 breaking news
22:53 - meteo.it
22:56 - la legge dei piu' forti - 2 parte
23:40 - the chronicles of riddick - 1
parte
00:30 - tgcom24 breaking news
00:33 - meteo.it
00:36 - the chronicles of riddick - 2
parte
01:45 - l'isola dei famosi
02:15 - cotto e mangiato - il menu'
02:27 - studio aperto - la giornata
02:39 - sport mediaset - la giornata
02:54 - celebrated - russell crowe
03:16 - indagini ad alta quota - atter-
raggio letale
03:59 - lethal weapon - la giustizia di
leo getz
04:41 - roswell, new mexico - la citta'
misteriosa

Giovedì 30 maggio Oggi in TV

Il 19 giugno sarà Danilo Bucchi
ad aprire la programmazione di
Estate al Maxxi 2024, con una
serata evento che vedrà protago-
nista il suo ultimo progetto:
Oltretutto. In una veste inedita,
che non lo vede come autore delle
sue tele, bensì alle prese con il lin-
guaggio fotografico e osservato-
re/orchestratore dei disegni degli
altri - tra volti di sconosciuti, ma
anche scrittori, registi, attori, stili-
sti, musicisti, curatori, direttori di
musei incontrati per le strade di
Roma, Milano, Berlino, Parigi,
New York e Tokyo - Oltretutto è
un lavoro complesso che ha coin-
volto Bucchi per quasi dieci anni
dando vita a un catalogo ragiona-
to edito da DRAGO. Un libro
d’arte in cui l’artista va oltre,

uscendo dalla dimensione classi-
ca, per approdare alla forma edi-
toriale; una nuova prova d’artista,
dove a parlare non sono le sue
opere, quelle che l’hanno reso
nome di spicco della scena con-
temporanea e del collezionismo
d’arte, bensì i disegni degli altri
accostati ai ritratti fotografici dal
lui stesso realizzati. Saranno pro-
prio i ritratti fotografici di questa
umanità variegata e messa a
nudo attraverso il disegno a cir-
condare visivamente lo spettatore
in occasione della grande festa di
apertura di Estate al MAXXI con
una serata unica e inclusiva dallo
stile espositivo non convenziona-
le, tra immagini in movimento e
suono che vedrà trasformati gli
spazi del piazzale del MAXXI. La

trama che ha portato alla creazio-
ne di Oltretutto verrà esposta
attraverso schermi ledwall che
invaderanno lo spazio, avvolge-
ranno il visitatore, immergendolo
in un loop di immagini, segni,
volti accompagnati dalla musica
di DJ Red, figura chiave della
scena techno europea nella resti-
tuzione pubblica e inclusiva di un
progetto che racconta l’inconscio
delle persone attraverso le sugge-
stioni dei loro schizzi e gli scatti in
bianco e nero contenuti in un
libro d’arte inaspettato in cui lo
sguardo va oltre il ritratto, va
Oltretutto. Una selezione di
ottanta ritratti, ciascuno in dialo-
go con sé stesso, dove l’apparen-
za interroga la sostanza, la forma
trasmette il contenuto all’interno

di un catalogo da collezione che
supera i confini di una ricerca
artistica e trascina il fruitore in un
gioco di rimandi intimo e allo
stesso tempo universale. A cura
di Achille Bonito Oliva, Oltretutto
è un catalogo ragionato che dà
voce a volti e immagini che rac-
contano una storia privata attra-
verso una ritrattistica che Danilo
Bucchi ha saputo rendere intelli-
gibile ed emozionale; un progetto
coerente con la ricerca dell’artista,
che indaga da sempre sul lin-
guaggio del segno e delle sue ori-
gini inconsce, ma che in questo
caso lo vede fotografo e spettato-
re del disegno altrui. L’occhio del-
l’artista scruta la dimensione
interna ed esterna dei soggetti
ritratti accostandoli ai loro dise-

gni, per generare una suggestione
non univoca, ma aperta all’inter-
pretazione di chi guarda, pronta a
mischiarsi con le esperienze per-
sonali dello spettatore in un
voyeuristico viaggio verso la
conoscenza. Ed è attraverso il lin-

guaggio della fotografia che
Danilo Bucchi con Oltretutto trac-
cia questa dimensione inconscia,
con un viaggio in 160 pagine che
supera i confini della ricerca arti-
stica.

Marilena Lupi

Il 19 giugno Danilo Bucchi apre
“Estate al Maxxi” con Oltretutto
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